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A 30 minutos de Burgos, con una población de 90 habitantes, elevación sobre el ni-
vel del mar de 951 metros y 39 km2 de extensión.

De interés es la Iglesia de la Natividad de Nuestra Señora. De fabrica gótica, renacentis-
ta y barroca (siglos XV-XVIII) Destaca precioso retablo central y laterales de menor tama-
ño. Su portada, verdadera joya del estilo plateresco, labrada en piedra "hontorica" llama la 
atención por su belleza.

   En su entorno se asienta la ermita de Juan Bautista: románica del siglo XII, de forma 
sencilla. Ermita de San Roque, de estilo prerrománico.

   Interesantes son los Castros o Riscos que se sitúa a caballo entre Revilla y Quintana-
lara sin entrar en discusiones. Son formaciones rocosas ancestrales horadadas durante miles 
de años al que se accede por pequeño bosque. Su perfil y atractivo, con numerosas oque-
dades es de gran belleza.

Revilla: trio de ases. Revilla del Campo; por su corazón discurre el Camino del Cid.
Revilla del Campo: por su término te lleva a San Olaf, situada en la Villa rachela (Cova-

rrubias). Revilla fue paso de la línea Santander- Mediterráneo cerrada en enero 1983. 
Un pequeño detalle se ubica en el pueblo como recuerdo a su paso.
       Amigos lectores; recorran la comarca de Lara... con atractivos prehistóricos de 
huellas de dinosaurios y sendas que invitan a “PaseArte”.

Un paseo por la provincia...  y hoy
nos acercamos a Revilla del Campo

UN SALUDO...  JOSÉ MARÍA PALOMERO GIL

REDACCIÓN
La Fundación Caja de Burgos ha 
apoyado durante 2024 la creación 
de once nuevas empresas a través 
de su Programa Emprendedores, 
reafirmando de esta manera su 
compromiso con la innovación, 
el emprendimiento y el desarrollo 
empresarial. Gracias a este impul-
so, estos proyectos empresariales 
han generado un total de 23 pues-
tos de trabajo. 

Estas empresas puestas en 
marcha forman parte de las 65 
ideas empresariales que solicita-
ron participar en el programa, un 
15 por ciento más que las reci-
bidas en 2023. Entre las ayudas 
aportadas por la Fundación Caja 
de Burgos, figura la financiación 
por importe de 92.000 euros, me-
diante préstamos participativos, 
y las ayudas para prototipos, que 
ascienden a 3.136 euros.

En 2025, hasta la fecha, se han 
recibido 20 solicitudes y 10 han 
sido incorporadas al programa de 

Fundación Caja de Burgos impulsa en 2024 la creación de 11 
nuevas empresas a través del Programa de Emprendedores

incubación, de tal manera que, en 
la actualidad, la Fundación Caja de 
Burgos está apoyando a través del 
Programa Emprendedores a 11 pro-
yectos en fase de pre-evaluación; 
21 en fase de desarrollo; y a 31 en 
fase de lanzamiento o aceleración.

Para este 2025, la Fundación 
Caja de Burgos ha destinado una 

inversión de 170.000 euros para 
impulsar la creación de empresas 
en Burgos y su provincia a través 
de este Programa Emprendedores, 
a los que hay que sumar los recur-
sos destinados a otras iniciativas 
las dos aceleradoras verticales, es-
pecializadas en los sectores en los 
que radica el presente y el futuro 

económico de nuestra provincia: 
POLO positivo, reconocida recien-
temente como la mejor aceleradora 
del año por los Disruptores Inno-
vation Awards 2024 de El Espa-
ñol-Invertia, y Aever, que persigue 
impulsar el desarrollo de tecnolo-
gía y proyectos empresariales en 
torno a la producción renovable 

y sostenible de energía y prestar 
los servicios de apoyo necesarios 
para la consolidación de empresas 
y emprendedores.

Los interesados en formar par-
te del programa pueden enviar su 
solicitud a través de la web www.
cajadeburgos.com. Tras un proceso 
de selección basado en el potencial 
innovador de cada proyecto, los 
emprendedores inician su trabajo 
con tutores especializados para de-
sarrollar su plan de negocio.

El Programa Emprendedores 
también ofrece un espacio físico 
de trabajo en el Centro de Dina-
mismo Empresarial, ubicado en 
el edificio Nexo de la Fundación 
Caja de Burgos. Este centro cuen-
ta con:  un espacio de coworking 
para emprendedores en fase de in-
cubación; salas de reuniones para 
sesiones de mentorización; ocho 
módulos individuales para pro-
yectos en fase de consolidación; 
y el espacio Ágora para eventos 
y actividades formativas.

REDACCIÓN
La Biblioteca Miguel de Cervan-
tes acoge hasta el 11 de abril 
una exposición del colectivo En-
tredesiguales con Don Quijote 
como hilo conductor.

Don Quijote cabalga en la Biblioteca Miguel de Cervantes
“El ingenio de Don Quijote” 

es el título de esta exposición en 
la que el Quijote es el protagonista. 
Óleos, collage, fotografía, dibujos o 
esculturas forman esta exposición 
inaugurada hoy.

Antonio Doñate, uno de los 
participantes, agradecía a todos su 
presencia invitándoles a disfrutar 
con las obras de arte allí expuestas.
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Burgos fortalece su sector cultural en su 
camino a Capital Europea de la Cultura 2031

VERÓNICA FERNÁNDEZ 
El Ayuntamiento de Burgos, a 
través de la Sociedad de Pro-
moción y Desarrollo (ProBur-
gos) y en colaboración con la 
Confederación de Asociaciones 
Empresariales de Burgos (FAE), 
ha puesto en marcha tres inicia-
tivas estratégicas para fortalecer 
el sector cultural de la ciudad y 
respaldar su candidatura a Capi-
tal Europea de la Cultura 2031.

La concejala de Cultura, An-
drea Ballesteros, explicó los pi-
lares en los que se fundamenta 
esta colaboración. En primer lu-
gar, se llevará a cabo un estudio 
detallado de las industrias cul-
turales de Burgos, que incluirá 
un mapeo completo del sector 
en la ciudad y la provincia. Este 
análisis, que cuenta con un pre-
supuesto de 11.400 euros, per-
mitirá identificar a las empre-

sas, asociaciones y profesionales 
del ámbito cultural y clasificar 
sus actividades según la Clasifi-
cación Nacional de Actividades 
Económicas (CNAE).

En segundo lugar, FAE de-
sarrollará un programa de for-
mación orientado a la profesio-
nalización del sector cultural. 
Con una asignación económica 
de 9.000 euros, estas sesiones 
abordarán aspectos clave como 
la gestión administrativa y fi-
nanciera, la adopción de nuevas 
tecnologías y las fuentes de fi-
nanciación. El objetivo es me-
jorar las competencias y habi-
lidades de los profesionales del 
ámbito cultural.

Finalmente, la tercera línea 
de acción consistirá en una serie 
de campañas de sensibilización y 
promoción impulsadas por FAE. 
Con una inversión de 7.000 eu-

VERÓNICA FERNÁNDEZ 
El Ayuntamiento de Burgos ha 
anunciado un plan de revisión 
semestral para todos los sumi-
deros de la ciudad con el ob-
jetivo de mantener en óptimas 
condiciones la red urbana de 
saneamiento. Esta medida, se-
gún adelantaba Juan Manuel 
Manso, presidente de Aguas de 
Burgos, busca prevenir proble-
mas derivados de lluvias inten-
sas e inundaciones.

Para la ejecución de estos 
trabajos, se destinará una inver-
sión anual de dos millones de 
euros, lo que permitirá afrontar 
con mayor eficacia las situacio-
nes climatológicas adversas que 
puedan comprometer el drena-
je urbano.

Además, el Ayuntamiento 
aprobaba el pliego para la con-
tratación de asistencia técnica 
destinada a la redacción de pro-
yectos de infraestructuras hídri-
cas. Este contrato, valorado en 
1,3 millones de euros, contribui-
rá a la planificación y ejecución 

Burgos reforzará el 
mantenimiento de su 
red de saneamiento con 
revisiones semestrales

ros, estas iniciativas buscarán 
destacar la importancia de los 
artistas y del sector cultural en la 
economía y la sociedad de Bur-
gos. Además, se informará sobre 
los beneficios fiscales contem-
plados en la Ley de Incentivos 
y Mecenazgo Cultural para fo-
mentar la participación empre-
sarial en el desarrollo cultural 
de la ciudad. El presidente de 
FAE, Miguel Ángel Benavente, 
subrayó el compromiso del te-
jido empresarial con el objetivo 
de Burgos 2031 y resaltó la re-
levancia de la cultura en el de-
sarrollo económico y social de 
la provincia. Con estas iniciati-
vas, Burgos da un paso firme en 
su camino hacia la Capitalidad 
Europea de la Cultura, consoli-
dando su apuesta por la cultu-
ra como motor de crecimiento y 
proyección internación.

de inversiones previstas hasta el 
año 2028.

Por otro lado, Manso infor-
maba sobre la reciente sentencia 
del Tribunal de lo Contencioso, 
que ha desestimado el recurso 
presentado por el Grupo Muni-
cipal Socialista en relación con 
la subida de la tarifa del agua 
aplicada el pasado año. La re-
solución judicial confirma que 
el Ayuntamiento actuó correc-
tamente y que dicho incremen-
to fue necesario para garantizar 
las inversiones requeridas en la 
red de abastecimiento.

En cuanto a la posible subi-
da de la tasa del agua para este 
año, Manso señalaba que proba-
blemente no se lleve a cabo debi-
do a la favorable situación eco-
nómica de la Sociedad de Aguas 
de Burgos. Durante el ejercicio 
anterior, se logró un balance po-
sitivo gracias a un mayor control 
del gasto y una reducción sig-
nificativa de fugas, lo que per-
mitió ahorrar aproximadamente 
200.000 metros cúbicos de agua.
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M.A.
Pregunta.- Han pasado cinco años 
de la pandemia. ¿Cómo valora 
aquel suceso ahora con perspec-
tiva? ¿Qué aprendió la comunidad 
científica de esta situación?
Respuesta.- Hay muchas pers-
pectivas. Desde el punto de vista 
científico fue un vento pandémi-
co que produjo un gran número 
de hospitalizaciones y de enfer-
medad severa, pero por suerte se 
hizo un desarrollo de vacunas en 
tiempo récord y con alta efica-
cia en enfermedad severa. Ade-
más, una vez ha pasado el tiem-
po prácticamente todo el mundo 
se ha infectado y la mayoría de 
la población ya tiene inmunidad 
y eso hace que el virus se haya 
debilitado. Solo los recién na-
cidos no tienen esa inmunidad, 
pero la mayoría de los niños si 
se contagian no tiene una res-
puesta severa. De hecho, al es-
tar todos expuestos al virus y si 
no hubiera vacunas, el virus se-
ría mucho menos agresivo por 
esa inmunidad agresiva. Fue un 
momento de mucha colaboración 
entre diversos laboratorios y de 
cooperación y sinergias porque 
bajo circunstancias difíciles la co-
munidad científica se ha puesto 
en contacto para hacerlo lo me-
jor que se puede. La financiación 

“Estamos prevenidos ante otra pandemia 
porque ya sabemos que la habrá, lo que no 
estamos es preparados”

ENTREVISTA con ADOLFO GARCÍA SASTRE,  director del Instituto de Salud Global y Patógenos Emergentes 
del Hospital Monte Sinaí de Nueva York y profesor de la Escuela Icahn de Medicina

ahora ha disminuido para esto 
y es más complicado mantener 
grupos intercolaborativos, per-
sonalmente ha sido muy positi-
vo la respuesta de la comunidad 
científica.

P.- ¿Cómo le afectó como cien-
tífico?
R.- Como científico fue un mo-
mento de mucho trabajo y de ha-
cer mucha divulgación a través 
de los medios de comunicación. 
Muchos me contactaron desde 
España y era nuevo para mí por-
que si bien había colaborado con 
algún medio había sido a menor 
escala. A nivel personal ningún 
familiar o amigo murió por el 
virus y me siento muy afortuna-
do, pero me pesan todas aquellas 
personas que perdieron a un ser 
querido con esta pandemia.

P.- ¿Hubiera cambiado la situa-
ción una mayor cooperación in-
ternacional y medidas globales en 
todos los países?
R.- Sí porque se tardó tiempo en 
reaccionar debido a la descon-
fianza que había entre distintos 
países y sobre lo que ocurría. 
No se sabía si las medidas eran 
adecuadas o no y eso supuso un 
retraso en la primera respuesta 
pensando que el virus no iba a 

El virólogo burgalés Adolfo García Sastre uno de los mayores expertos del mundo en covid-19, director del Instituto 
de Salud Global y Patógenos Emergentes del Hospital Monte Sinaí de Nueva York y profesor de la Escuela Icahn de 
Medicina (la Facultad de Medicina) de dicho hospital. Durante más de dos décadas sus investigaciones se han centrado 
en la biología molecular de los virus de la gripe y otros virus de ARN de cadena negativa y en su carrera ha hecho grandes 
contribuciones al campo de estudio de la gripe reconocidas en todo el mundo. En 2020 fue una de las principales voces 
científicas de la pandemia y al cumplirse cinco años de la covid-19 hace un repaso por aquellos momentos, la actualidad 
del virus y lo que se necesita ante futuras pandemias

La profesión científica 
en España, si hay 
vocación, es un trabajo 
fascinante, pero también 
es muy sufrida por la 
falta de recursos

La brecha que hay 
entre partidos volverá 
a pesar en próximas 
pandemias, no solo en 
España, seguramente 
en muchos países
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producir esos estragos. Los países 
más afectados fueron los más de-
sarrollados. En África no sabemos 
cómo afectó, pero no parece que 
lo fuera al nivel de países de Eu-
ropa, EE.UU. o China. Puede ser 
que las condiciones de estar ex-
puestos a muchas enfermedades 
les proporcionaran un sistema 
inmunológico más elevado. No 
los sabemos con seguridad, pero 
países con un muy buen sistema 
sanitario no fueron lo suficiente-
mente fuertes como para dismi-
nuir el número de muertes.  

P.- ¿En qué se ha convertido la 
COVID tras cinco años?
R.- Se ha convertido en un virus 
respiratorio más, pero todavía 
no sabemos exactamente cuánto 
evolucionará, se ve que cambia, 
pero no mucho. Con Ómicron el 
virus cambió mucho, pero eso 
fue una anomalía. Se prevén más 
cambios, pero menores cada año, 
incluso que los de la gripe. El co-
vid ahora es un virus biestacio-
nal y no sabemos si en un tiempo 
será de una única estación. Los 
picos siempre se producen en ve-
rano e invierno, pero en este in-
vierno no ha habido tantos como 
los registrados por ejemplo en la 
gripe, que ha causado muchos in-
gresos. Veremos en verano cómo 
se comporta, pero no creemos que 
vaya a haber problemas. 

P.- Si algo queda de la pandemia 
a pesar de los años son los pacien-
tes con covid persistente. ¿Se ha 
descubierto el porqué de esta en-
fermedad?
R.- El covid persistente es un pro-
blema, pero además hay diversos 
tipos de covid persistente. Hubo 
mucha gente que se infectó a la 
vez y ese puede ser un motivo. 
Tampoco podemos olvidar que el 
covid persistente es muy similar 
al síndrome de fatiga crónica. Ha 
existido antes del covid persisten-
te y es posible que los elementos 
de ambas enfermedades sean muy 
similares. Es difícil investigar la 
causa porque no hay modelos que 
puedan usarse para reproducirlo y 
estudiarlo. 

P.- Si una enseñanza nos dejó la 
pandemia es que la pandemia de la 
COVID no fue algo puntual y que 
volverá a suceder. ¿Estamos pre-
venidos para una nueva pandemia 
mundial?
R.- La enseñanza que nos deja es 
que no fue puntual y puede vol-
ver. Prevenidos estamos ante otra 
pandemia porque ya sabemos que 
la habrá, lo que no estamos es pre-
parados. Y es que un problema de 
base es la falta de cooperación a 
nivel de país y a nivel internacio-
nal. Los distintos países no se pu-

sieron de acuerdo para combatir el 
virus en un frente unido y actua-
ron por su cuenta de la forma que 
consideraban mejor para el suyo. 
De forma interna cada país, en el 
caso de España, se politizaron las 
medidas en lugar de ser consen-
suadas, el gobierno creía que eran 
buenas sus medidas y la oposición 
decía que no. En lugar de reunirse 
se peleaban entre ellos por el ma-
nejo de la pandemia, pero la reali-
dad es que es difícil manejar algo 
que se desconoce o de lo que hay 
pocos datos. Esa pelea además crea 
confusión y hace que la población 
no tenga confianza en las medi-
das, incluso cuando se basan en 
datos científicos. De hecho, creo 
que la brecha que hay entre par-
tidos volverá a pesar en próximas 
pandemias, no solo en España, se-
guramente en muchos países.

P.- ¿Qué virus son más amenazantes 
en este sentido? ¿Es posible pronos-
ticar la próxima pandemia?
R.- Pronosticarlo no es posible, 
pero sí sabemos que habrá otra. 
Lo que no sabemos es cuándo o 
si lo verá nuestra generación. El 
virus de la gripe seguirá causando 
pandemias y ahora hay virus que 
pueden causarlas, pero no sabemos 
si serán pandémicos o no, como el 
H5. Tampoco podemos decir dónde 
se va a originar, pero se necesita 
tener buenos métodos de vigilan-
cia para detectar brotes en diversos 
lugares del mundo. No se puede 
evitar una pandemia, pero sí tratar 
de ralentizarla mientras no haya 
medidas masivas de antivirales, 
vacunas o terapias para la pobla-
ción. Será fundamental la coope-
ración internacional y reducir los 
reservorios. Si está en animales 
domésticos la posibilidad de que 
entren en contacto con humanos 
es mayor. Esos virus deben cam-
biar para ir de humano a humano, 
pero solo serán una pandemia si 
encuentran personas para infectar. 
Eso se puede evitar por dos vías: 
protegiendo a las personas que 
trabajan con animales infectados 
y vigilarles de cerca o eliminan-
do a los animales infectados. En 
muchos sitios no se siguen estas 
recomendaciones. 

P.- Precisamente cada vez más los 
movimientos antivacunas se ha-
cen hueco en la sociedad. ¿Preo-
cupa esta cuestión a la comunidad 
científica?
R.- Los movimientos antivacunas 
preocupan a la comunidad cientí-
fica, pero nos deben preocupar a 
todos porque cuanta menos gente 
se vacuna más enfermedades se 
pueden desarrollar. Tiene una di-
fícil solución porque hay mucha 
gente que no quiere vacunarse. 
No podemos olvidar que inclu-

so una persona vacunada puede 
infectarse porque las vacunas no 
son cien por cien efectivas. Eso 
sí, también hay vacunas, como la 
del sarampión, que son capaces de 
eliminar el virus, pero siempre y 
cuando haya un gran número de 
personas vacunadas.  

P.- ¿En qué punto se encuentra la 
gripe aviar? ¿Y la gripe común?
R.- La gripe común sigue más o 
menos igual, con episodios es-
tacionales y causando muertes 
y hospitalizaciones. Es una en-
fermedad que es más severa con 
personas con diversas patologías 

como diabetes o problemas car-
diovasculares, pero también pue-
de ser agresiva en personas sa-
ludables y aunque es algo poco 
común, no sabemos por qué. En 
cuanto a la gripe aviar ahora mis-
mo hay mucha distribuida en mu-
chos sitios y si sigue así, aún si 
no causa pandemia en humanos, 
ya está causando problemas eco-
nómicos. Por ejemplo, con un in-
cremento del precio de los hue-
vos como ya está ocurriendo en 
Estados Unidos.  

P.- ¿Cómo valora la situación de 
la profesión científica en España? 

R.- La profesión científica en Es-
paña, si hay vocación, es un tra-
bajo fascinante pero también es 
muy sufrida por la falta de recur-
sos. No solo en España, también 
en Estados Unidos donde está ha-
biendo grandes recortes. Es una 
profesión con mucha frustración 
porque hay caminos que no te lle-
van a ningún sitio. Sin duda diría 
que es una carrera dura porque 
hay que saber gestionar la frustra-
ción de no lograr lo que se quiere, 
pero por otro lado es una carrera 
muy bonita porque si te gusta es 
muy satisfactorio descubrir espa-
cios inexplorados.

Los movimientos 
antivacunas preocupan a 
la comunidad científica, 
pero nos deben preocupar 
a todos porque cuanta 
menos gente se vacuna 
más enfermedades se 
pueden desarrollar

Pronosticar cuándo será 
la próxima pandemia 
no es posible, pero sí 
sabemos que la habrá. 
Lo que no sabemos 
es cuándo o si lo verá 
nuestra generación

El covid ahora es un 
virus biestacional y 
no sabemos si en un 
tiempo será de una 
única estación
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V.F.R.
Del 16 al 18 de mayo, Burgos volverá a convertirse en un estallido de color y creativi-
dad con la XI edición de la Fiesta de las Flores. Este evento, organizado por Flojabur y 
presidido por Jimena Barriuso, reunirá a 70 floristas de toda España y contará con la 
colaboración de más de 100 voluntarios.

Este año, la temática de la fiesta hará un guiño a la Dance World Cup, fusionando 
la danza con el arte floral para ofrecer un espectáculo visual único. Además, la edición 
de 2025 trae dos grandes novedades. Por un lado, la recuperación de espacios singula-
res de la ciudad, extendiendo las decoraciones florales más allá del Paseo del Espolón 
a lugares emblemáticos como la iglesia de San Gil, San Lorenzo, la Catedral, Capitanía, 
el Monasterio de San Agustín y la calle Francisco Granmontagne en Gamonal.

Otra de las apuestas de este año es la ampliación del mercado de flores y artesanía 
con flor, que cobrará un mayor protagonismo 
tras el éxito comercial de ediciones anteriores. 
Se instalarán 20 puestos donde floristas y arte-
sanos podrán exhibir y vender sus creaciones. 
Además, la música también tendrá su espacio 
en el templete del Espolón, contribuyendo a la 
atmósfera festiva.

Con una inversión de 140.000 euros, la Fies-
ta de las Flores pretende consolidarse como un 
referente cultural y turístico, convirtiendo Bur-
gos en una ciudad llena de vida durante esos 
días. Uno de los puntos más esperados será la 
instalación del ‘Tapete Burgos 2031’ en la Plaza 
Mayor, un símbolo del dinamismo y la creativi-
dad de la ciudad y en apoyo a la candidatura.

V.F.R.
El Ayuntamiento de Burgos, a través de la Sociedad de Promoción y Desarrollo (Pro-
Burgos), y POLO positivo lanzan la iniciativa LideraMdo, una plataforma que surge 
con el propósito de crear una red de conexión del liderazgo femenino en la industria, 
donde compartir conocimientos sobre gestión de equipos, innovación y sostenibilidad.
Polo Positivo y Ayuntamiento de Burgos han creado LideraMdo, una red de muje-
res referentes en la industria burgalesa con el objetivo de impulsar la visibilidad del 
talento femenino, cooperación empresarial y crecimiento sostenible de la industria 
en la provincia.

Tras el éxito del programa Mujer Industria, se ha visto la necesidad de dar visibili-
dad al liderazgo femenino, reivindicando un espacio de encuentro que permita una red 
de contactos y apoyos.

En esta primera sesión, en la que han intervenido Cristina Ayala, alcaldesa de Bur-
gos, María Castilla, coordinadora técnica de POLO positivo, y Cristina Pérez, directora de 
Comunicación y Marketing de Hiperbaric, se han establecido los pilares de esta red y las 
líneas de trabajo y metodologías que permitan la continuidad y el éxito del proyecto. Li-
deraMdo cuenta con 14 mujeres representando a 14 empresas burgalesas y que ocupan 
posiciones directivas en dichas empresas. 

En datos, más del 23% de la población activa está empleada en la industria bur-
galesa de los cuáles un 35% suponen mujeres en puestos de liderazgo femenino, lo 
que supone un elevado porcentaje superando la media nacional y europea.

LideraMdo, una iniciativa para impulsar una red
de mujeres directivas en la industria burgalesa

Burgos se llena de color
con la XI Fiesta de las Flores

REDACCIÓN
El delegado territorial de la Junta de Castilla y León en Burgos, Roberto Sáiz Alonso, 
junto a la gerente provincial del Servicio Público de Empleo en Burgos, Mª Nieves 
Muriel Gil, ha clausurado hoy 7 programas mixtos de formación y empleo llevados a 
cabo por la administración autonómica con la entrega de los diplomas acreditativos 
a los 56 alumnos participantes en este periodo, dando por finalizada la convocatoria 
2023/2024, en la que se han incluido 23 iniciativas. 

Estos 7 proyectos han contado con una aportación económica de 1.507.746,24 euros 
por parte del Servicio Público de Empleo y han sido promovidos por los Ayuntamientos 
de Aranda de Duero, de Burgos, de Briviesca, de Miranda de Ebro y de Valle de Tobalina 
y por la Fundación CISA-Aspanias.

Los participantes, que se encontraban en situación de desempleo al inicio del programa, 
se han formado en materias relacionadas con especialidades como el reciclaje de residuos, 
la jardinería, la atención sociosanitaria en domicilio y trabajos forestales.

En la provincia de Burgos, para la convocatoria de 2023/2024, se han puesto en mar-
cha 23 programas con una inversión total de 4.348.232,46 euros que van a permitir que 
284 personas en situación de desempleo mejoren sus oportunidades laborales en distintos 
sectores con demanda laboral. De hecho, el índice de empleabilidad en estos casos alcan-
za el 65%. Esto significa que los participantes, además de obtener un diploma acreditativo 
al finalizar la formación, consiguen acceder a un empleo remunerado.

Con ello la Junta de Castilla y León refuerza su compromiso con la formación y 
con generación de un empleo estable y de calidad para el desarrollo económico y social.

La Junta clausura 7 programas mixtos 
de formación y empleo con 56 alumnos



La alcaldesa de Burgos, la popular Cristina Ayala, ha sacado adelante la primera modifica-
ción presupuestaria de 2025, que alcanza los 29,5 millones de euros. La regidora munici-
pal continúa así con su proyecto de ciudad, tras lograr el apoyo de VOX a esta iniciativa. 

Se trata de una partida de crédito extraordinario que, en su mayor parte, se destina-
rá a la amortización de deuda, pero que también permitirá financiar nuevas inversiones 
en diferentes puntos del término municipal. 

La alcaldesa del PP revalida así su fortaleza después de presentarse a una cuestión 
de confianza y lograr aprobar unas cuentas municipales históricas para este año, que en 
su conjunto se sitúan en los 250 millones de euros. 

Estas cuentas dan continuidad a muchos proyectos ya iniciados por el equipo de 
Gobierno a lo largo de 2024, pero sobretodo servirán para materializar aquéllos en los 
que se ha trabajado en los últimos meses para que sean una realidad en este ejercicio 
o siguientes. 

El PP materializa la demolición del Mercado 
Norte tras los cuatro años perdidos del PSOE
El Mercado Norte será en unos 
días cosa del pasado, después 
de que el Partido Popular haya 
sido capaz de materializar una 
demolición que, al igual que el 
proyecto de nueva construcción 
de un mercado de abastos en el 
corazón de la ciudad, se le en-
quistó al PSOE. 

Los socialistas no quisieron 
o no supieron sacar adelante 
este proyecto y actual equipo 
de Gobierno, capitaneado por 
Cristina Ayala, ha sido el en-
cargado de dirigir lo que será 
una transformación radical del 
centro de nuestra ciudad. 

La demolición del Merca-
do Norte, sufragada en su to-
talidad por la Junta de Castilla 
y León, es solo el primer paso 
para la edificación de una mo-
derna y funcional dotación que transformará el entorno de la plaza de España y la zona 
de Hortelanos. 

El apoyo de la Junta y la Diputación ha quedado patente en las negociaciones de 
Ayala, algo que no ha sucedido sin embargo con el Gobierno central, que aún no ha de-
jado nada por escrito en torno al nuevo proyecto, pese a comprometer su apoyo en múl-
tiples ocasiones durante la pasada campaña electoral.

Ayala saca adelante la primera modificación 
presupuestaria de 2025, que roza los 30 millones 

Las obras del Bulevar Ferroviario avanzan
a velocidad de crucero
El cierre del anillo interior de la ciudad en la zona oeste será una realidad gracias al pro-
yecto de ampliación del Bulevar del Ferrocarril impulsado por el equipo de Gobierno del 
Partido Popular. 

Las obras avanzan a muy buen ritmo y ya puede distinguirse la transformación urba-
nística que supondrá esta inversión desde el entorno de la antigua CLH al barrio del Pilar.

Con esta inversión no solo mejorará la conexión con la zona oeste del término muni-
cipal, sino que también se dará un impulso a una movilidad más eficiente y segura. Estas 
obras tendrán su continuidad con la transformación del tramo inmediatamente anterior, 
que mejorará también su estética y diseño.

La alcaldesa de Burgos reafirma su 
compromiso con los conciertos gratuitos 
durante las Fiestas de San Pedro y San Pablo
Más de una treintena de agrupaciones y solistas marcarán la programación musical de 
los escenarios Céntrico y Excéntrico de las Fiestas de San Pedro y San Pablo de 2025, se-
gún ha desvelado la alcaldesa Cristina Ayala. 

Ayala, en un novedoso formato de presentación en el Andén 56, ha desvelado quié-
nes protagonizarán los carteles de las fiestas mayores de la ciudad, que en su vertiente 
musical también contarán este año con los escenarios del CAB y Cuatro Reyes, además 
de las demandadas Verbenas. 

Abraham Mateo, Fangoria, Carlos Bute, El Nido, La Moda, un novedoso formato de 
siete horas de duración de Molan los 90, Mago de Oz o Cristal Fighters son solo algunos 
de los nombres de los Sampedros de este año.
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VERÓNICA FERNÁNDEZ RAMOS
Cajaviva Caja Rural ha puesto en 
marcha una nueva iniciativa des-
tinada a reconocer y fomentar el 
esfuerzo de los estudiantes con me-
jores calificaciones. La campaña 
"Tus Sobresalientes tienen pre-
mio" busca recompensar a aque-
llos alumnos que cursen el primer 
año de Bachillerato o de Forma-
ción Profesional de Grado Medio 
y que obtengan sobresalientes en 
sus calificaciones finales del cur-
so 2024/2025.

A través de esta acción, la en-
tidad financiera otorgará hasta 150 
euros a cada estudiante que cum-
pla con los requisitos establecidos. 
Por cada sobresaliente obtenido, 
los alumnos recibirán 30 euros, 
con un límite máximo de cinco 
sobresalientes por persona.

¿QUIÉNES PUEDEN PARTICIPAR?
Esta campaña está dirigida a es-
tudiantes de primer curso de Ba-
chillerato y Formación Profesional 
de Grado Medio que realicen sus 
estudios en centros educativos de 
Burgos, Cantabria, Palencia y Se-
govia. Además, también podrán 
participar alumnos que estudien 
en Arévalo, Castelldans y Valla-
dolid capital.

Cajaviva Caja Rural lanza la campaña 
"Tus Sobresalientes tienen premio" 
para premiar la excelencia académica

Para optar al incentivo econó-
mico, los estudiantes deben cum-
plir con algunos requisitos como 
haber estado matriculado en primer 
curso de Bachillerato o Formación 
Profesional de Grado Medio du-
rante el curso 2024/2025, obtener 
una calificación de sobresaliente 
en las notas finales del curso, ser 
titular de una cuenta en Cajaviva 
Caja Rural, donde se realizará el 
ingreso correspondiente, mante-
ner un saldo mínimo de 50 euros 
en la cuenta de Cajaviva el 31 de 
julio de 2025.

El proceso de inscripción es 
completamente digital, facilitan-
do así la participación de los estu-
diantes sin necesidad de desplazar-
se. Para inscribirse, los interesados 
deberán hacerlo a través de la pá-
gina web www.cajaviva.es/tusbue-
nasnotas donde deben descargar y 
completar el modelo de solicitud 
con sus datos personales y enviar 
un correo electrónico a tusbuenas-
notas@cajaviva.com adjuntando el 
formulario de solicitud y las notas 
finales del curso. Una vez hagan 
todo el proceso recibirán un correo 
de confirmación tras el envío exi-
toso de la solicitud.

El plazo de inscripción se abri-
rá el 25 de junio de 2025, una vez 

que los alumnos dispongan de sus 
calificaciones finales, y finalizará 
el 31 de julio de 2025.

Durante la presentación de la 
campaña, el director general de 
Cajaviva Caja Rural, Ramón So-
bremonte, resaltó la importancia 
de esta iniciativa como parte del 
compromiso de la entidad con la 
educación y el desarrollo de los jó-
venes. "A través del Fondo de Edu-
cación y Promoción de Cajaviva, 
destinamos una parte importante 
de nuestros beneficios a acciones 
que aportan valor a la sociedad, y 
esta campaña es una clara mues-
tra de ello", afirmó Sobremonte.

Para llevar a cabo esta ini-
ciativa, Cajaviva Caja Rural ha 
destinado un presupuesto de 
75.000 euros y las solicitudes 
serán atendidas por orden de 
llegada hasta agotar el fondo 
establecido.

Asimismo, la promoción 
está limitada a los 2500 prime-
ros sobresalientes recibidos. Esto 
significa que aquellos estudian-
tes que deseen participar debe-
rán presentar sus solicitudes lo 
antes posible para asegurarse de 
que sean procesadas.

Esta iniciativa no solo in-
centiva a los estudiantes a es-

forzarse académicamente, sino 
que también refuerza el com-
promiso de Cajaviva Caja Rural 
con la comunidad educativa en 
su ámbito de actuación. "Pre-
miar el esfuerzo académico es 
una forma de motivar a los jó-
venes a seguir esforzándose por 
su futuro", destacó Sobremonte.

Es importante destacar que 
la campaña está abierta tanto a 
clientes actuales de Cajaviva Caja 
Rural como a nuevos clientes que 
cumplan con los requisitos de 
la convocatoria. Esto ofrece una 
oportunidad a los estudiantes que 
todavía no sean clientes de la en-

tidad para abrir una cuenta y be-
neficiarse del programa.

Para garantizar que todos los 
estudiantes y sus familias puedan 
conocer los detalles de la campa-
ña, Cajaviva Caja Rural ha habi-
litado la página web www.caja-
viva.es/tusbuenasnotas, donde se 
encuentran publicadas las bases 
completas de la promoción. Ade-
más, cualquier consulta adicio-
nal puede ser dirigida al correo 
electrónico oficial de la campaña.

Para más información sobre 
la campaña y sus requisitos, los 
interesados pueden visitar www.
cajaviva.es/tusbuenasnotas.

Unos premios que reconocen el compromiso social,
la solidaridad, la cultura y la responsabilidad

PREMIOS VALORES POR ENCIMA DEL VALOR

E.R.
 Cajaviva Caja Rural ha recono-
cido con los Premios Valores por 
Encima del Valor el trabajo de 
Cruz Roja, Premio Popular, del 
Tablero de Música, Premio Valor 
de la Acción Cultural, Autismo 
Burgos, Premio Valores a la So-
lidaridad, El Cronicón de Oña, 
Premio Valores al Compromi-
so, y de Hijos de Tomás Martín, 
Premios Valores a la Respon-
sabilidad.

Los primeros en recibir su 
premio, en este caso, el Premio 
Popular, era Cruz Roja, que re-
cibía su presidenta, Maribel de 
Blas, y que señalaba que “este 
premio es un reconocimiento a 
todas las personas que han con-
tribuido en la organización”; 
Carlos Lozano, del Tablero de 
la Música, se mostraba orgu-
lloso de que el público es muy 
diverso y de todas las edades; 

Simona Palacios, de Autismo 
Burgos, recordaba que “Burgos 

es solidaria”; Berta Tricio, por-
tavoz de El Cronicón de Oña re-

conocía el “compromiso de los 
vecinos y de todo un pueblo”; 

por último, Ricardo Martín, de 
Hijos de Tomás Martín, hacía 
un llamamiento porque  “ne-
cesitamos carreteras y servicios 
porque no podemos hablar de la 
España Vacía y seguir dejando 
que se vacíe”
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M.A.
Pregunta.- En el mes de julio se ha-
brá cumplido la mitad del mandato. 
Haga un balance de estos meses al 
frente de la Diputación.
Respuesta.- Un balance muy po-
sitivo porque los objetivos marca-
dos en estos dos ejercicios se han 
cumplido, muchos de ellos antes 
de los previsto. Estamos viendo 
una provincia que es la que que-
remos a futuro y las metas se es-
tán ejecutando a muy buen ritmo. 
Todo ello con políticas vanguar-
distas que ponen a Burgos en un 
momento muy bueno.

P.- La Diputación de Burgos alcan-
zó una ejecución presupuestaria del 
90% en 2024.
R.- Es una muy buena cifra y so-
bre todo hay que hacer hincapié 
en que se han adjudicado el 100% 
de las inversiones que es aún más 
importante porque son partidas 
más complicadas de ejecutar. La 
partida de ejecución es una mues-
tra clave de que el ‘dato mata al 
relato’, respondiendo a las críti-
cas de los socialistas, y pone de 
manifiesto que hemos hecho un 
noventa por ciento de lo que diji-
mos que íbamos a hacer.  No co-
nocíamos una ejecución tan alta 
y mantenerla será complicado, 
pero será la meta de lo que que-
da de mandato.

P.- Castro señaló que la ejecución 
de las inversiones fue del 80% 
mientras que PSOE y Vox ase-
guraron que es del 55% porque 
únicamente se han ejecutado de 
principio a fin proyectos por valor 
de 17 millones de los 31 totales.
R.- Ahí está el informe de In-
tervención y lo que dice es que 
sobre lo presupuestado en inver-
siones se han ejecutado y pagado 
el 85%. La arquitectura finan-
ciera tiene estadíos para hacer 
valoraciones, pero la realidad es 
que la ejecución es del 85%. Hay 
datos que no se pueden criticar 
y ese es uno de ellos.

“No hay una administración con datos de 
gestión, operatividad y buena salud económica 
y financiera como la Diputación de Burgos”

ENTREVISTA con BORJA SUÁREZ,  Presidente de la Diputación de Burgos

P.- Uno de los datos más importan-
tes es que el pago a proveedores se 
cerró en 15 días.
R.- El pago medio a proveedores 
en España está en 45 días y aquí 
en 15 días, un dato muy bueno. 
El ahorro neto es positivo, el re-
manente es positivo y la esta-
bilidad financiera está garanti-
zada con una deuda controlada 
del 15%. Además, contamos con 
los recursos para cubrir obliga-
ciones y hemos logrado una eje-
cución del 90%. Son datos que 
pueden tener muchas lecturas, 
pero no hay administración local 
con datos de gestión, operativi-
dad y buena salud económica y 
financiera. 

P.- Mirando al futuro. El pasado 
mes de octubre, la Diputación de 
Burgos presentaba sus cuentas para 
el año que viene. 174 millones de 
euros, ocho millones más que en el 
presente ejercicio, y una deuda casi 
nula. ¿Qué proyectos de inversión 
destacaría de estas cuentas?
R.- El proyecto es el mismo que 
cuando arrancamos el mandato. 
Hemos logrado ganar tiempo por-
que desde el principio sabíamos 
qué hacer y queremos dejar una 
provincia mejor que la que cogi-
mos. Los ejes son los mismos que 
al inicio: plan de carreteas, plan 
integral del agua y patrimonio 
como motor de desarrollo. Todos 
ellos unidos a otros objetivos cla-

ve que nos hemos marcado como 
equipo de Gobierno como son la 
creación del consorcio de residuos, 
la seguridad de la provincia y ha-
cer de Burgos una provincia de 
oportunidades. Todo lo estamos 
cumpliendo y a punto de llegar 
al ecuador del mandato. Hay dos 
años para seguir gestionando estas 
iniciativas que ya están en mar-
cha. Nos podemos centrar en otras 
metas. De hecho, este es el primer 
año en el que el 90% de las ayu-
das se han convocado de forma 
anticipada y es algo que quere-
mos consolidar. 

P.- Para este 2025 se desarrollarán 
tres columnas clave para la provin-

cia. El Plan Estratégico de Patrimo-
nio Inmaterial, el Plan de Cultura y 
Plan de Cicloturismo Patrimonial.
R.- Si queremos resultados diferen-
tes hay que hacer cosas diferentes. 
Nuestra provincia tiene unas ca-
racterísticas propias que la hacen 
diferente y la hacen mejor: indus-
tria, patrimonio, cultura, naturale-
za, kilómetros de carreteras, clima 
y una gran situación logística. Son 
virtudes que tenemos que vender. 
Tenemos un territorio magnífico y 
hay que proyectarlo y desarrollar 
esas fortalezas con hechos. 

P.- La petición de instalar a Sode-
bur y a Burgos Alimenta en el fu-
turo Mercado Norte ha suscitado 

El presidente de la Diputación Provincial, Borja Suárez, hace balance a unos meses de cumplir la mitad del mandato.
Se muestra orgulloso de la gestión que su formación está haciendo y asegura que “los objetivos marcados en estos 
dos ejercicios se han cumplido”. Apunta, además, que el reto para los dos próximos años es “proyectar y desarrollar las 
fortalezas del maravilloso territorio que tenemos” y hacerlo con “acciones claras y vanguardistas”
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algunas críticas. ¿Qué le parecen?
R.- Creemos que es una buena 
oportunidad para comunicar qué 
es lo que hace Sodebur. Y es que 
la entidad desarrolla a lo largo del 
año muchas colaboraciones con el 
sector privado en trasferencia de 
negocios, sostenibilidad energética, 
gestión de fondos europeos, reto 
demográfico y en turismo. Por eso 
es necesario proyectar la provin-
cia y sus negocios para tener más 
oportunidades. Esto también pasa 
por tener locales en condiciones 
para esa labor. Con Burgos Ali-
menta pasa lo mismo y qué mejor 
que el Mercado Norte. Llevamos 
años buscando dependencias y 
si este traslado sirve para que la 
gente conozca Sodebur y Burgos 
Alimenta, bienvenido sea.

P.- De hecho, la Diputación poco 
a poco ha ido ampliando sus de-
pendencias.
R.- Así es. Primero fue el trasla-
do de Servicios sociales al edifi-
cio contiguo y después la rehabi-
litación del Consulado del Mar. 
Este inmueble ha protagonizado 
una reforma espectacular y aho-
ra acoge los servicios de Cultura 
y ha consolidado el espacio dedi-
cado la Academia de Dibujo pro-
vincial. Nosotros queremos apostar 
por crecer y hacer una provincia 
competitiva. Para eso, también ne-
cesitamos estos centros de trabajo 
de primer nivel.

P.- Hace unos días la portavoz de 
la Diputación señalaba que la Ad-
ministración estudia adelantar a 
los ayuntamientos el 100% de la 
financiación de Planes Provinciales. 
¿Será así finalmente?
R.- Sí, es algo que se está traba-
jando con Intervención. Para los 
próximos dos años, los planes pro-
vinciales serán más ágiles, con me-
nos carga administrativa, más do-
tación económica y podrán tam-
bién utilizarse para otros objetivos 
como pago de los representantes 
políticos del medio rural.

P.- Precisamente hace apenas tres 
meses se lanzaba a la piscina de-
fendiendo que los alcaldes de los 
pueblos perciban algún tipo de re-
muneración económica. ¿Es una 
apuesta clara o una mera adula-
ción a los alcaldes de la provincia?
R.- Creo que, si consideramos ser-
vicios públicos un bar, una farma-
cia y un comercio, también deben 
serlo los servicios que prestan los 
alcaldes. Y es que si no hay nadie 
que quiera llevar el día a día ese 
pueblo se moriría. Cada vez más 
difícil que haya gente que quiera 
estar cuatro años dando el callo. 
Por eso creo que debe haber una 
compensación mínima y no pue-
de ser algo de debate. Por eso se 

hará cargo la Diputación a través 
de los Planes Provinciales. El al-
calde o alcaldesa que no lo quie-
ra lo devolverá. No se podrá usar 
para otra cosa. 

P.- En estos días salen adelan-
te también los Planes de Empleo 
para discapacitados. Un plan sobre 
el que se sembró la duda desde la 
oposición.
R.- La oposición muchas veces 
va detrás de lo que se propone. 
Queríamos darle una vuelta a un 
plan que lo necesitaba. Los recur-
sos son los mismos, pero el dinero 
que se invierta queremos que los 
pueblos puedan elegir si lo usan 
en contratar personal o servicios. 
Es una cuestión de presente y de 
futuro, la provincia de Burgos no 
tiene problemas de paro, pero sí 
de mano de obra y creemos que 
este cambio puede ayudar a pa-
liar ese problema. La oposición ha 
usado este cambio para malmeter 
cuando nuestro objetivo es que las 
políticas sean más útiles y pensar 
mucho dónde se invierte y cómo.

P.- La provincia quiere hacer una 
fuerte apuesta por el turismo rural. 
¿De qué forma apostará la Diputa-
ción por este sector?
R.- El turismo ha crecido en nues-
tra provincia un 16% respecto al 
año anterior. Es la provincia que 
más ha crecido en la Comunidad 
que más ha crecido. Al fuerte pa-
pel de la industria y de la agricul-
tura, en nuestra provincia hay que 
sumar un turismo con futuro gra-
cias al inmenso patrimonio y una 
riqueza natural impresionante. Es 
fundamental estudiar el mercado 
para que los pueblos además de 
conservarse aprovechen sus for-
talezas. Es una cuestión de creci-
miento y se sobrevive creciendo.

P.- En esta línea de seguir crecien-
do, la Diputación ha hecho este año 
una fuerte apuesta por dinamizar la 
Feria de Lerma, que acogerá el que 
quiere convertirse en un evento de 
referencia en el mundo del vino. 
R.- La alcaldesa hizo una llama-
da de ayuda porque la feria se 
moría y no podíamos permitir 
que así fuera. La Feria de Lerma 
es un referente a nivel nacional 
y queremos que así siga siendo. 
Por eso apostaremos por el mun-
do del vino. No podemos olvidar 
que en Burgos tenemos el 47% 
del territorio vitivinícola con DO 
de Castilla y León. Por eso, Ler-
ma acogerá en el marco de su 
feria los días 1,2 y 3 de mayo a 
DIGIVIT’25, un encuentro estra-
tégico que marcará un punto de 
inflexión para la digitalización 
del sector vitivinícola tanto na-
cional, como extranjero. Es un 
compromiso de 3 años y es que 

esta feria tiene que ir de nuevo 
para arriba. 

P.- Este año además será año pre-
electoral para el Gobierno Auto-
nómico. ¿Cómo cree que repercu-
tirá la salida de Vox del Gobierno 
autonómico?
R.- Ha salido y no se ha notado a 
efectos de gestión y es que estos 
partidos están más cómodos en 
oposición. La tarea de Gobierno es 

dura porque exige trabajo y talen-
to. No es para ti si eres un partido 
populista que se aferra al debate 
de barra de bar. Un discurso que 
levanta pasiones, pero no genera 
nada. La Junta está muy bien di-
rigida y cuenta con un proyecto 
sólido gracias a Alfonso Fernán-
dez Mañueco. 

P.- En Burgos, Ayala señaló en una 
entrevista que no sabe si se presen-

tará a los comicios de 2027. ¿Cómo 
toma estas declaraciones?
R.- En dos años Ayala ha crecido 
porque ha creado un proyecto de 
ciudad muy ambicioso. Venimos 
de cuatro años de una ciudad me-
diocre en ambición y ella se la ha 
devuelto. Ser alcaldesa lleva un 
desgaste, pero estoy convencido 
de que no hay persona mejor para 
estar al frente del Ayuntamiento de 
Burgos. Ojalá siga transformando 
Burgos por muchos años.  El PP 
quiere tener a los mejores gestores 
y la mejor es Cristina Ayala.

P.- ¿Cómo afronta lo que resta de 
mandato?
R.- Estamos tranquilos porque 
balances previos nos demuestran 
que las cosas funcionan y los pue-
blos responden. La Diputación está 
siendo actor protagonista en este 
mandato. Por eso estos dos años 
vamos a seguir trabajando con 
más presencia. Seguiremos ha-
ciendo evolucionar el proyecto y 
los retos que hemos planteado.

Un balance muy positivo 
porque los objetivos 
marcados en estos 
dos ejercicios se han 
cumplido, muchos de 
ellos antes de los previsto

El turismo ha crecido 
en nuestra provincia un 
16% respecto al año 
anterior. Es la provincia 
que más ha crecido 
en la Comunidad que 
más ha crecido
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E.R.
La Diputación de Burgos pre-
sentaba un nuevo proyecto de 
dinamización de la actividad ru-
ral con el cicloturismo como hilo 
conductor, el Plan de Ciclotu-
rismo Burgos Origen y Destino. 
Este Plan permitirá la creación 
de nuevos entornos y oportuni-
dades para el posicionamiento 
turístico de nuestra provincia a 
través del turismo patrimonial 
en bicicleta, así como reforzará 
la fortaleza del cicloturismo de-
portivo en la provincia.

El plan está estructurado en 
4 áreas de actuación que incluirá 
un completo abanico de acciones 

El ciclismo patrimonial nueva palanca de actividad rural

E.R.
Dentro del Plan de Sostenibilidad 
Turística en Destino (PSTD) Garo-
ña, financiado por la Unión Euro-
pea- Next Generation”, la Diputa-
ción de Burgos, a través de SODE-
BUR, y los ayuntamientos de Pan-
corbo, Santa Gadea del Cid, Busto 
de Bureba, Cubo de Bureba, Oña 
y Frías ponen en marcha el Ser-
vicio de alquiler turístico de bici-
cletas eléctricas para favorecer la 
movilidad sostenible de visitantes 
y turistas del “Territorio Obarenes”.

Esta actuación, se articula 
dentro del eje número dos “Me-
jora de la eficiencia energética” 
y busca la reducción de los des-
plazamientos en vehículos de 
combustión, ofreciendo al turis-
ta la alternativa del uso de bi-
cicletas eléctricas dispuestas en 
puntos estratégicos de la zona. 

El fin es hacer más sosteni-
ble los diferentes espacios turís-

Servicio de bicicletas eléctricas para recorrer los Obarenes 
ticos en torno al Parque Natural 
Montes Obarenes-San Zadornil, 
en torno al cual se han estable-
cido los diferentes puntos para 
el alquiler de un total de 51 bi-
cicletas, distribuidas entre los 
seis municipios. En cada una de 
ellas hay disponibles entre 6 y 
15 unidades.

Se trata de un proyecto pi-
loto destinado especialmente a 
turistas que desean dejar su ve-
hículo estacionado en un pun-
to adecuado y visitar el entorno 
natural de una manera sosteni-
ble. Esta actuación se comple-
mentará con la adecuación de 
caminos para su uso como vía 
ciclista, ampliando así una red 
cuyos ejes principales en el te-
rritorio son la vía verde Santan-
der-Mediterráneo y el Camino 
Natural del Ebro.

El servicio se articula a tra-
vés de la plataforma de alquiler 

y reservas: www.alquiler-
debicicletas.territoriooba-
renes.es

Las bicicletas se pue-
den alquilar en modalidad 
de media jornada (5 horas) y 
de día completo, a un precio 
de 20 € y 35 € respectiva-
mente por bicicleta. Para re-
servas de grupo, a partir de 
3 bicicletas, el precio en la 
modalidad de media jornada 
es de 15 € por bicicleta, y, de 
25 €, para el día completo. 
La bicicleta se recoge en el 
lugar elegido, el día para el 
que ha sido reservada, de-
biendo devolverse en el mis-
mo día y lugar tras su uso.

Se trata de bicicletas ro-
bustas para su uso en ca-
minos habilitados, no son tipo 
BTT aunque a través de la misma 
plataforma se pueden alquilar 
otro tipo de bicicletas que no son 

que se desarrollarán entre 2025 y 
2027 y en el que desde la Diputa-
ción provincial se destinarán más 
de 2 millones de euros. Además 
de la inversión privada y de otras 
administraciones que se movilicen 
alrededor de la misma.

La jornada fue inaugurada por 
el presidente de la Diputación Bor-
ja Suarez que destacó la tradición 
ciclista de la provincia y como ésta 
puede ser una palanca de desarrollo 
para el desarrollo del cicloturismo. 
Asimismo, el evento contó con im-
portantes ponentes del ciclismo y el 
turismo, tales como Javier Guillén, 
director general de La Vuelta a Es-
paña, que habló de la importancia 

Gracias al Plan de Sostenibilidad de Turística de Garoña, 6 municipios dispondrán de un sistema de bicicletas eléctricas para los turistas

propiedad de los ayuntamientos 
y permiten ampliar las posibili-
dades de uso.

El Plan de Sostenbilidad Tu-
rística de Garoña recoge distin-

tas acciones para construcción 
del destino Territorio Obarenes 
que movilizará una inversión de 
más de 3m€. Estas se irán fina-
lizando a lo largo de este año.

PLAN DE CICLOTURISMO

del ciclismo como herramienta de 
dinamización turística. El resumen 
ejecutivo del Plan, fue presentado 
por Luis Poch, CEO de Bikefriend-
ly, y Ricardo Pizarro, director de 
SODEBUR. Ainara Hernando, ci-
cloturista, periodista y escritora, 
reflexionó sobre el potencial del pa-
trimonio en la provincia de Burgos 
para el desarrollo del cicloturismo. 
Y Alberto Luque, gerente del Con-
sorcio Camino del Cid, que expuso 
al cicloturismo como una estrategia 
innovadora para la revitalización y 
repoblación del territorio.

El presidente del Consejo de 
Administración de SODEBUR, Car-
los Gallo, encargado de cerrar el 

El Plan de Cicloturismo de la provincia se desarrollará entre 2025 y 2027 y movilizará más de 2 millones de euros
acto, dio a conocer los beneficios 
que supondrán para los agentes lo-
cales de la provincia el desarrollo 
de este Plan. 

La presentadora del Grupo A3 
Media, Rocío Martínez, fue la en-
cargada de presentar el acto, en 
el que además de las ponencias, 
se pudieron visualizar unos ví-
deos temáticos en los que se des-
tacaba la riqueza ciclista y patri-
monial de la provincia de Burgos 
en los que han participado, entre 
otros, el alcalde de Santo Domin-
go de Silos, Emeterio Martin; Luis 
Ventas, de la Asociación Burgos 
con Bici; Ana Peña Gordon, de la 
Asociación Turismo Rural Provin-

cia de Burgos – Turalbur; e Inés 
Sancho García, de la Asociación 
Princess Bike.

La jornada tuvo más de 100 
asistentes que conocieron el plan 
en el salón de actos del Monas-
terio de San Agustín. El resumen 
de este está disponible en ciclo-
turismoburgos.es. El documento 
fue elaborado con las aportacio-
nes de más de 40 agentes y la 
coordinación técnica de SODE-
BUR y el IDJ.

Con la culminación de la ela-
boración del Plan se iniciará el tra-
bajo de implementación de este con 
la colaboración de todos los agen-
tes locales.
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Almacén de 8:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00
Exposición de 9:00 a 14:00 y de 16:00 a 20:00

BD
Delegación Navarra ha visitado 
SODEBUR interesándose por los 
distintos programas de innova-
ción territorial. Técnicos de la 
empresa del gobierno Navarra 
(NASUVINSA), Fundación Em-
pleo y representantes municipa-
les de Navarra han conocido los 
distintos proyectos de SODEBUR 
en este campo. 

Durante la jornada, se les 
han dado a conocer las acciones 
que se desarrollan desde SODE-
BUR en base al Plan Estratégico 
Burgos Rural 2025.  También se 
ha presentado el proyecto “Bur-
gos repuebla, territorio smart” y 
el proyecto “Transforma tu me-
dio” financiados por Ministe-
rio para la transición ecológica 
llevados a cabo por SODEBUR. 
Dentro de los mismos se han in-
cluido los servicios poblacio-
nales con Proyecto Arraigo, los 
cuales han dado unos excelen-
tes resultados entre enero del 
2024 hasta este mes de marzo, 
consiguiendo establecer en la 
provincia, a 44 familias y 147 
personas, acompañándolos en 
el proceso de búsqueda de em-
pleo y hogar.  

Junto con los servicios de 
acompañamiento, existen otros 
proyectos complementarios, ali-
neados con el eje de Repobla-
ción y Calidad de Vida del Plan 
Estratégico Burgos Rural (PE-
BUR2025), encaminados a ayu-
dar a repoblar las zonas rurales 
de la provincia de Burgos, como 
por ejemplo la campaña de sen-
sibilización y difusión del medio 

Delegación Navarra visita SODEBUR 
para conocer los distintos proyectos 
de innovación territorial
Se interesan por el PEBUR2025, proyecto Burgos Repuebla, campaña 
“Vivo en un pueblo” y los incentivos de asentamiento

rural de la provincia de Burgos 
como espacio donde vivir y tra-
bajar,  “Vivo en un pueblo” en-
focada a mejorar el orgullo de 
vivir en los pueblos, y la línea de 
subvenciones dirigidas a finan-
ciar gastos de asentamiento en 
municipios menores de 20.000 
habitantes de la provincia de 
Burgos, que en su última con-
vocatoria del año 2024, ha ayu-
dado a 44 familias que se han 
empadronado en zonas rurales 
de la provincia de Burgos, con 
un total de 175.000€.

Posteriormente a la reunión 
en SODEBUR han visitado con 
los agentes repobladores de terri-
torio Villadiego, donde eran re-
cibidos por su alcalde, Ángel Ca-
rretón, junto con otros alcaldes 
de la comarca. Esta visita les ha 
dado una visión de las acciones 

llevadas a cabo en la provincia 
de Burgos, dirigida a la creación 
de un ecosistema innovador de 
desarrollo sostenible que pueden 
replicar en su territorio.

Entre los asistentes, se en-
contraban José Antonio y Da-
niela, procedentes de Sanlúcar 
de Barrameda, acompañados por 
el alcalde de Villegas, José An-
tonio Ramos. Esta pareja gracias 
al proyecto Arraigo, se han he-
cho cargo del bar de Villegas.

Otra familia que ha veni-
do a la provincia de Burgos, en 
concreto, a San Pedro Samuel, 
son Beti y Dani. Desde Huesca, 
tomaron la decisión de realizar 
un cambio en sus vidas y venir 
a este pequeño pueblo, de ape-
nas 40 empadronados, para re-
gentar el bar El Menhir aún no 
hace ni un año.
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BD
 El Consejo de Administración 
de Sodebur, el tercero celebrado 
este año aprobaba tres convo-
catorias destinadas a microcré-
ditos, trasferencia de negocios 
y eficiencia energética.

La convocatoria de microcré-
ditos, más que buscar una renta-
bilidad, busca una ayuda social, y 
que “los pequeños emprendedores 
de la provincia puedan iniciar o 
mejorar sus negocios que queremos 
que se implante en nuestro medio 
rural”, como señalaba el presidente 
de Sodebur, Carlos Gallo. El pasa-
do año llegaron a 15 empresas y 
“este año intentaremos por lo me-
nos a las mismas”, con una partida 
de 350.000€

También se aprobaban las 
bases para la trasferencia de ne-
gocios. En 2023, se presupuesta-
ron 200.000 euros, ejecutándose 
110.000, un 60%. Estos dos años 
se han estado desarrollando polí-
ticas con el programa arraigo, los 
encuentros con FAE y la UBU para 
dar a conocer las posibilidades de 
negocio en la provincia y el pasa-
do año, presupuestando 160.000 

600.000 euros para eficiencia energética

euros, “nos quedamos tremenda-
mente escasos”, señalaba Carlos 
Gallo. Esperando que la línea siga 
creciendo, “somos muy optimis-
tas, esperamos seguir creciendo” 
y se ha dotado esta partida con 
250.000 euros. 

Por otra parte, se quiere ayu-
dar a los que quieran comenzar con 
una nueva línea de negocio, priori-
zando a los menores de 35 años y 
los mayores de 50, y sobre todo, a 
las mujeres” una parte importante 
en el medio rural”.

La tercera, “la partida estrella”, 
es la de eficiencia energética, que 
pasa de 500.000 a 600.000 euros, 
para alumbrado público, instala-
ciones térmicas, instalaciones de 
autoconsumo o la rehabilitación 
de edificios. 

El reparto se ha realizado aten-
diendo a “las peticiones que nos 
han llegado desde los ayuntamien-
tos”, dotando con un 30% la re-
habilitación de viviendas y edifi-
cios municipales, otro 30€ para la 
financiación de las instalaciones 
de autoconsumo, las instalaciones 
de alumbrado led, instalaciones de 
biomasa, aerotermia y geotermia o 
solar, recibirán otro 20%. 

Las localidades de menos de 
100 habitantes podrán contar con 
ayudas del 70%, con un máximo de 
16.000€, de 100 a 250 habitantes, 
un 60% y también hasta 16.000€, y 
las de memos de 20.000 habitantes, 
un 50€ de ayuda con un máximo 
de 14.000 euros.

Con estas tres líneas se inten-
tará apoyar a la provincia desde 
sectores tan importantes como el 
desarrollo económico o la trasfe-
rencia de negocios; este año se ce-
lebrarán distintos encuentros con 
el apoyo de FAE o de AJE en to-
das las comarcas de la provincia.

También se pone en marcha el 
Plan director de Cicloturismo, para 
contratar una empresa que desarro-
lle este proyecto “que es una línea 
de futuro que puede ayudar al de-
sarrollo de la provincia”, explicaba 
Carlos Gallo. 

Los recursos turísticos patrimoniales y naturales 
de la provincia se puntuan con un 9,27

BD
 El Monasterio de San Agustín 
acogía el acto de presentación 
del Estudio de la experiencia del 
visitante y la reputación online 
de los principales atractivos tu-
rísticos de la provincia de Burgos.

En total, 240 recursos turís-
ticos de nuestra provincia, re-
partidos por más de 100 loca-
lidades de municipios menores 
de 20.000 habitantes, han sido 
analizados a través de opiniones 
y fotografías generadas durante 
4 años en diferentes portales de 
referencia como Google Maps, 
Tripadvisor e Instagram. Se han 
analizado más de 68.000 opinio-
nes y 500.000 fotografías.

De las diferentes temáticas 
en que se han clasificado los re-
cursos, son la naturaleza, el pa-
trimonio religioso, los museos y 
el patrimonio civil, los que más 
(90% en total) y mejores opinio-
nes generan (por encima del 9). 
De esta manera se refuerza la 
apuesta de Burgos como desti-
no natural y patrimonial. Com-
parando las opiniones sobre 11 

Desde SODEBUR se han analizado más de 68.000 opiniones y 500.000 fotografias
temáticas de recursos con otras 
provincias de interior, Burgos se 

encuentra por encima de la mis-
ma en la mayor parte de ellas. El 

índice de valoración global de los 
recursos provinciales es de 9,27. 

Proximamente se harán estu-
dios con relación al gastroturismo. 
Las principales conclusiones re-
fuerzan la apuesta realizada en 
materia de promoción turísti-
ca para bucar desestacionalizar 
la demanda, ya que el 40% de 
las opiniones se emiten en los 
3 meses de verano. También se 
observa una elevada concentra-
ción en algunos recursos concre-
tos (el 54% de las opiniones de 
todo el estudio está relacionado 
a 10 recursos). En el top de re-
cursos en cuanto a volumen de 
opiniones se encuentran Orba-
neja del Castillo, Frías, La Yecla, 
Tobera, y Ojo Guareña.

Entre Las Merindades y La 
Demanda se concentran el 68% 
de las opiniones. Además, el 
volumen de turistas extranje-
ros (10%) supone tener que tra-
bajar en una menor dependencia 
del turismo nacional. 

Además los diferentes desti-
nos deben trabajar en la infor-
mación de las fichas de Google 
Maps para ofrecer información 
más detallada y tener control 
sobre la misma. También en la 
potenciación de recursos que 
cuantan con buenas valoracio-
nes pero pocas opiniones y la or-
denación de otros que en deter-
minados momentos del año su-
fren masificación de visitantes.
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M.A. 
Un año más, Pascual vuele a Ho-
reca Professional Expo (HIP), el 
mayor evento de innovación en 
hostelería, y lo hace con todas sus 
marcas. La firma arandina vuel-
ve a la prestigiosa feria para dar 
a conocer sus productos y todas 
las novedades: Leche Extra Cre-
me, Vivesoy Barista y las nuevas 
botellas de hostelería de Bezoya, 
entre otras. Y es que si algo ca-
racteriza a Pascual Profesional 
es que ofrece un servicio com-
pleto para hacer más sencilla la 
vida a los hosteleros grandes y 
pequeños.

Así lo señala el director co-
mercial de la firma, Javier Peña. 
"Desde el principio en Pascual creí-
mos y apostamos por esta feria. 
Horeca no es una feria de hostelería 
al uso sino una feria de concepto 
donde los clientes que buscan una 
propuesta de valor para sus nego-
cios acuden a inspirarse en lo que 
los profesionales del sector pode-
mos contarles y ofrecerles".

Y es que "lo más importan-
te en esta feria y siempre es po-
der trabajar con el hostelero y 
ayudarle a mejorar su propuesta 

Pascual regresa a Horeca 
con novedades y su recién 
apuesta por el segmento café

de valor, facilitándole el trabajo 
en sus operaciones", aseveró el 
director comercial. "Llevamos 
muchos años en este empeño y 
buscando formatos que le ayu-
den a ello", señaló. Y es que Pas-
cual trabaja cada día para que 
"grandes y pequeños hosteleros 
inviertan menos tiempo y recur-
sos y que cuando un cliente con-
suma un producto sea el mejor".

Precisamente las perspectivas 
de la firma burgalesa para con la 
feria "son buenas". Peña recuerda 
que "el consumidor tiene ganas 
de salir y disfrutarlo". El director 
comercial de Pascual señala que 
"estamos en un momento en el 
que la economía crece y estamos 
ante un año interesante".

De forma concreta "la hoste-
lería también crece, pero debemos 
saber cómo está creciendo" por-
que "el objetivo que debe tener 
el sector es atraer clientes de más 
calidad" y en el caso de empresas 
como la nuestra "creemos que la 
ecuación que gana es la ecuación 
de valor para el pequeño y gran 
hostelero". Así, Peña apunta que 
"confiamos en que será un gran 
año y un año de crecimiento".

CAFÉ PREMIUM
Pascual anunciaba a finales del 
pasado año la adquisición de 
Café Saula, una reconocida com-
pañía cafetera con fuerte presen-
cia en Cataluña. Esta operación 
supone la incorporación de la 
marca barcelonesa, las instala-
ciones industriales y sus 50 em-
pleados a la estructura de Pas-
cual, reforzando la apuesta por 
el segmento del café para hos-
telería. "Estamos presentando 
está incorporación en la feria. Es 
un producto de gran calidad y 
queremos que el consumidor lo 
recuerdo así", apunta Peña. "Es 
una gama premium que quere-
mos acercar al resto del territo-
rio nacional".

La empresa arandina tam-
bién presentó un preparado para 
hacer tortilla de patatas e incluso 
unos huevos fritos que ya viene 
fritos y parecen recién hechos. 
"El objetivo de estas propuestas 
es facilitar el proceso a las em-
presas con un producto normali-
zado y que pueden personalizar 
según sus necesidades ", afirmó 
el director comercial. 

La firma arandina acude a la prestigiosa feria Horeca Profesional Expo, 
el mayor evento de innovación en hostelería/ Entre otras novedades 
presenta su adquisición de Café Saula
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BD
La concejalía de Turismo del 
Ayuntamiento de Aranda de 
Duero ha puesto en marcha la 
iniciativa del Servicio de visi-
tas teatralizadas al Centro His-
tórico y a la
bodega “Las Caballerizas”, que 
tuvieron gran aceptación en edi-
ciones pasadas.

El pasado sábado 29 comen-
zaron estas visitas con el fin de 
dinamizar el turismo en Aranda, 
combinando el conocimiento de 
los recursos turísticos con la histo-
ria y su patrimonio de una manera 
amena y entretenida.

El título de la visita teatra-
lizada es “Aranda, tierra de en-
cuentros”. En esta ocasión es la 
empresa ESCENATE S.L. la que 
realizará estas visitas, una em-
presa con una gran experiencia 
en este tipo de representaciones 
escénicas.

El recorrido de las visitas 

Visitas teatralizadas al centro histórico 
y la bodega “Las Caballerizas”

parten de la Oficina 
de Turismo de Aran-
da, dónde se realizan 
las inscripciones. En 
cada visita podrán par-
ticipar un máximo de 
35 personas debido al 
aforo de los espacios; 
comenzando en el CIA-
VIN (Centro de Inter-
pretación de la Arqui-
tectura del Vino) y ter-
minando en la Bodega 
de “Las Caballerizas”.

Los horarios son: 
sábados a las 13.00h 
y a las 18.00h y do-
mingos a las 13.00h 
de marzo a octubre 
con pases especiales 
en Semana Santa y 
festivos. En los me-
ses de noviembre y 
diciembre cambiará el 
horario del sábado por la tarde 
siendo este a las 17.00h.

Las inscripciones se podrán 
realizar en la Oficina de Turis-
mo, en el teléfono 947510476

REDACCIÓN
La Biblioteca de Aran-
da de Duero se llena 
de versos. 7 poetas, 7 
minutos por poeta, 7 
recitales.

¿Quieres formar 
parte? Las inscrip-
ciones están abier-
tas para quien desee 
apuntarse.

No hace falta ser 
un poeta consagrado, 
y no importa si escri-
bes en tu móvil, cua-
dernos o servilletas. 
Tan solo hace falta te-
ner ganas de compar-
tir palabras.

La actividad está 
organizada por Ama-
rillo Trigo en colaboración 
con la Biblioteca de Aranda 
y serán ellos los que gestio-
nen el elenco.

Si quieres participar, tienes 
que inscribirte en el siguien-
te enlace: https://docs.google.

Algo muy bonito va a suceder 
el 4 de abril

ARANDA DE DUERO

200 años de la muerte de  El Empecinado
ROA

E.R.
Conferencias, conciertos, una expo-
sición, podcasts, recreaciones his-
tóricas o visitas temáticas guiadas 
son algunas de las actividades que 
se darán cita en Roa para conme-
morar el bicentenario de la muer-
te del Empecinado, recordando su 
valentía y trascendencia.

19 de agosto de 1825. Juan 
Martín Diéz, “el Empecinado”, lla-
mado así porque a los nacidos en 
Castrillo de Duero les apodaban 
“empecinados”, era ahorcado en 
la Plaza Mayor de Roa.

Doscientos años después de su 
muerte, Roa quiere recordar esta fe-
cha con una serie de actos en tor-
no a la figura de “El Empecinado” 
rindiendo un homenaje al ilustre 
guerrillero de la Guerra de la In-
dependencia. 

El Empecinado será el prota-
gonista de estas actividades que 
comenzarán en abril con la emi-
sión del PODCASTS, unos episodios 
grabados en audio y transmitidos 
online sobre la “Prisión y Muerte 
de El Empecinado”.

El 9 de mayo, la Unidad de 
Música del Cuartel General de la 
División San Marcial ofrecerán un 
concierto en el Auditorio del Centro 
Cívico “Villa de Roa”, y después, 

com/forms/d/e/1FAIpQLScGR-
vYvzV6V79BnEhuhcirnHFIY-
q8nH3nY3ukSY_jYME0HSTA/
viewform

Y si prefieres disfrutar de los 
poetas, acércate por la Biblioteca 
el día 4 de abril a las 19:00 horas.

en el mismo lugar, la Conferencia 
“El Empecinado y su tiempo: una 
revisión desapasionada de su eje-
cución en Roa dos siglos después 
(1825-2025)” a cargo de Javier Igle-
sia Berzosa.

Continuando en mayo, el día 
16, se estrenará el documental “Las 
últimas horas de

El Empecinado: el héroe que 
desafió a Napoleón”, realizada por 
El Rugido Producciones, y la confe-
rencia “Juan Martín Diez El Empe-
cinado y la recuperación del mito 
comunero en el Trienio

Liberal”, a cargo de Javier Díez 
Morrás, doctor en Historia Con-
temporánea. 

Las actividades de mayo fi-
nalizan el viernes 30, con la con-
ferencia “Naturaleza, Economía y 
Sociedad 1825-2025: Grandes hitos 
en Roa y su comarca”, a cargo de 
Fernando Molinero Hernando, ca-
tedrático de la Universidad de Va-
lladolid, y el concierto del Quinteto 
de metales a cargo de Pucela Brass.

En junio, se podrá disfrutar 
desde el día 6 al 20, de la exposi-
ción de maquetas historiadas “Roa 
en tiempos de El Empecinado”, de 
Jesús Fernández Chico. También el 
día 6, tendrá lugar la conferencia 
Quitar la cuerda al arco”, a cargo 

de Juan Antonio Casín Zapatero.
El 12 de julio, se podrá disfru-

tar de la visita guiada “El Empeci-
nado en Roa”, el sábado 19 visita 
guiada gratuita “Roa en la época de 
El Empecinado” y el 26, otra visita 
guiada gratuita, “Roa: 2500 años 
de Historia”. Todas las visitas, son 
gratuitas y se puede informar en 
la Oficina de Turismo o en los te-
léfonos 947 540 161/ 947 541 819 
para cita previa.

El sábado 23 de agosto, tendrá 
lugar uno de los platos fuertes de 
esta conmemoración, la Recrea-
ción histórica de la entrada de “El 
Empecinado” preso en Roa has-
ta su ejecución en la Plaza Ma-
yor. Círculo Cultural Juan Martín 
“El Empecinado” con un recorrido 
desde el Paseo del Espolón hasta la 
Plaza Mayor.

Tras la recreación histórica, se 
procederá a realizar una ofrenda 
floral en el monumento de El Em-
pecinado, en el Parque de La Cava.

La celebración del bicentena-
rio de la muerte de El Empecina-
do finaliza el 27 de diciembre con 
una recreación histórica, la repre-
sentación de la obra “Juan Martín 
y el Posadero. Prisión y Muerte del 
Empecinado”, a cargo de la Aso-
ciación Cultural Juan Martín “El 

Empecinado” en el Auditorio del 
Centro Cívico “Villa de Roa”.

Por otra parte, la Asociación 
Cultural Juan Martín “El Empeci-
nado” presentará en diversas pla-
taformas una propuesta innova-
dora, la grabación de una serie de 
podcasts dedicados a la figura de 
El Empecinado.

A través de este formato diná-
mico y accesible, exploraremos su 
vida, sus hazañas y su impacto en 
la historia, acercando su legado a 
un público más amplio.

Se podrán escuchar en varias 
plataformas, como iVoox, desde el 
mes de abril hasta finales de año. 
Una oportunidad única para es-
cuchar el pasado con voz propia.

Se estrenará también el do-
cumental Las últimas horas de “El 
Empecinado”: el héroe que desafió 

a Napoleón, en el que participa el 
Ayuntamiento de Roa, que anali-
za la vida y muerte de este héroe 
de la guerra de la Independencia. 
Un relato histórico que indaga, du-
rante 45 minutos, en el significado 
de este personaje en la Historia de 
España. El documental tiene como 
punto de partida los últimos 2 años 
de la vida de El Empecinado, desde 
que es apresado en 1823 por orden 
de Domingo Fuentenebro hasta su 
ejecución en 1825.

Además, se editarán cinco ví-
deos sobre y se difundirán en re-
des sociales y plataformas diversas, 
complementando y amplificando el 
alcance del documental. Una he-
rramienta poderosa para promover 
el patrimonio cultural de la Villa y 
posicionar Roa como un atractivo 
destino cultural y turístico.
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E.R.
Casi 130 mujeres participaban en 
la II Marcha Femenina “Pedalean-
do el Arlanza por la Mujer Rural”, 
que, con salida en Lerma, recorría 
Quintanilla del Agua, Santa Inés, 
Villalmanzo y regreso a Lerma.

Con un recorrido de 24 kiló-
metros, el polideportivo de Lerma 
acogía la salida, donde la alcal-
desa de Lerma, Carmen Castrillo, 
cortaba la cinta que daba el pis-
toletazo de salida a las participan-
tes, que, acompañadas por vehí-
culos del Ayuntamiento de Lerma 
y Cruz Roja, con el apoyo de la 
Guardia Civil, llegaban a Quinta-
nilla del Agua, donde disfrutaban 
de un avituallamiento. 

Ya en Lerma, eran recibidas 
frente al Ayuntamiento, y en la Pla-
za de Santa Clara, se concentraban 
para hacer estiramientos al ritmo 
de la música. 

El Ayuntamiento de Lerma 
ofrecía a las participantes y sus fa-
milias, un aperitivo en el que han 

II Marcha Femenina “Pedaleando
el Arlanza por la Mujer Rural”

podido compartir la experiencia.
En la Plaza de Santa Clara, se 

leía un manifiesto por la igualdad. 
La encargada era Julia Quintana, 
presidenta de Fadebur. Quintana 
recordaba la importancia de la mu-
jer en el medio rural, “mantenemos 
vivos los pueblos, porque sin mu-
jeres rurales, no hay futuro”.  “Las 
mujeres rurales somos pilares fun-
damentales en la economía, la cul-
tura y en la trasmisión de valores, 
pero seguimos enfrentándonos a 
desigualdades que limitan nuestro 

LERMA

desarrollo personal y profesional”. 
“Reivindicamos nuestro dere-

cho a vivir y trabajar en los pue-
blos con igualdad de oportuni-
dades”, señalaba Julia Quintana 
y exigía políticas feministas para 
el medio rural. 

Carmen Castrillo se mostra-
ba satisfecha por la participación 
y el desarrollo de la jornada, con 
un número de participantes idó-
neo para la organización, que ha 
sido impecable, a juicio de todas 
las participantes.

SOTOPALACIOS

REDACCIÓN 
El próximo 12 de abril, 
la Jimena Running 
vuelve a Sotopalacios. 
En esa quinta edición 
los fondos recaudados 
se destinarán a benefi-
cio de ADEFAB, Aso-
ciación de Familiares de 
Anorexia y Bulimia de 
Burgos, que se dedica a 
la concienciación y pre-
vención de los trastor-
nos de la alimentación, 
trabajando para ayu-
dar a las personas que 
los sufren y a sus fa-
miliares. 

Este año, la carrera 
se traslada a la mañana. 
A partir de las 11:30h, 
será el momento de las catego-
rías Chupetines hasta la Sub-16. 
A las 12:45h, la carrera de 10 ki-
lómetros, y a las 12:50h, la mar-
cha popular, de 7,8 kilómetros.

Te puedes inscribir hasta 
el próximo 6 de abril o cuando 
se termine el cupo de plazas. Si 
quieres colaborar y no puedes 

Vuelve la Jimena Running

correr o no puedes participar en 
el evento, tienes posibilidad de 
una “Fila 0”, con una donación 
activa de 0 a 100€. 

¡No te quedes sin tu dorsal! 
¡Es por una gran causa! 

Inscripciones en el QR del 
cartel o en https://www.avai-
booksports.com/inscripcion/v-ji-
mena-running/
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Un nuevo impulso para la Feria de Lerma

E.R.
 La próxima Feria de Lerma tendrá 
supondrá un punto de inflexión 
en la historia de este evento. El 
Foro-Expo Internacional de Di-
gitalización, DIGIVIT, pondrá a 
Lerma como un referente en las 
nuevas tecnologías aplicadas al 
sector vitivinícola, una nueva era 
en esta feria que se renueva cada 
año buscando un futuro en un sec-
tor, el de la agricultura, que avan-
za hacia las nuevas tecnologías y 
la digitalización. 

El presidente de la Diputación 
de Burgos, Borja Suárez, recor-
daba que la provincia de Burgos 
alberga el 47% del territorio de 
las denominaciones de origen vi-
nícolas de Castilla y León, por lo 
que es necesario “unir tradición 
y tecnología en una de las ferias 
más importantes que tenemos en 
la provincia”. Es por esto, que la 
Diputación aportará a este foro 
120.000€ al año hasta 2027.

Carmen Castrillo, alcaldesa de 
Lerma, se mostraba encantada con 
esta iniciativa “que apoyamos des-
de el Ayuntamiento porque para 
la feria es un antes y un después”. 
A partir de ahora está claro que la 
apuesta por la digitalización es fir-
me “y no sólo en este campo, sino 
en toda la agricultura, y la Feria 
de Lerma debe ir pareja con ello, 
este es el propósito para conseguir 
que la feria perdure en el tiempo, 
es el objetivo”. 

Ya el año pasado, el Ayun-
tamiento de Lerma tuvo contac-
to con la UBU y se realizó alguna 
ponencia sobre digitalización y 
vuelo de drones “algo pequeñito, 

pero de donde surgió la colabo-
ración que se realizará este año, 
convencidos de que tenemos que 
cambiar e ir a donde nos piden los 
tiempos, mezclando tradición con 
modernidad”. Castrillo espera que 
este año sea una feria novedosa y 
referente nacional e internacional 
y que la Feria de Lerma “vuelva a 
tener el empaque que siempre ha 
tenido esta feria y que se merece”, 
apuntaba la alcaldesa.

 DIGIVIT’25 tendrá lugar entre 
los días 1 y 3 de mayo y contará 
con un foro, exposiciones, demos-
traciones sobre viñedos.

La estructura del foro se basa 
en la innovación y digitalización, 
redes de cooperación internacio-
nal, ayudas de financiación y for-
mación. Las ponencias magistra-
les y técnicas de alto nivel refle-
jan esta visión. Directivos de John 
Deere Ibérica y expertos del Euro-
pean Innovation Council abrirán 
el foro, tras la inauguración, con 

intervenciones que abordarán el 
impacto de la digitalización en la 
competitividad e innovación de la 
vitivinicultura. Continuarán con 
presentaciones de representantes 
de empresas de primer nivel, tal y 
como Microsoft, que compartirán 
su experiencia sobre inteligencia 
artificial aplicada a la bodega del 
futuro.

Las mesas redondas reunirán 
a líderes de plataformas tecnoló-
gicas, universidades, centros tec-
nológicos y representantes de las 
denominaciones de origen más re-
conocidas del país, como Ribera 
del Duero, Arlanza y Rioja, entre 
otras. En paralelo, la presencia in-
ternacional será uno de los elemen-
tos distintivos del evento, con la 
participación activa de entidades 
como AGROTECH (Portugal), INRIA 
Chile y PROCHILE, KEDGE Busi-
ness School – campus de Burdeos 
(Francia) además de otras entidades 
extranjeras. Esta colaboración in-

ternacional fortalecerá las redes de 
cooperación y permitirá el acceso a 
tecnologías maduras desarrolladas 
en diferentes países, fomentando un 
intercambio enriquecedor de cono-
cimiento y experiencias.

Empresas y organizaciones de 
primer nivel además de las indi-
cadas anteriormente y otras como 
ISAGRI, NAIO Technologies, serán 
protagonistas en las demostracio-
nes tecnológicas que tendrán lugar 
tanto en viñedo artificial como en 
viñedo real. Los asistentes podrán 
ver de cerca aplicaciones de robóti-
ca colaborativa, gestión inteligente 
del riego, drones para agricultura 
de precisión y plataformas digitales 
para la gestión integral del viñedo.

El impulso al emprendimien-
to y la innovación social también 
tendrá un papel central, con el lan-
zamiento del programa Digitaliza-
ción, Mujer y Territorio impulsado 
por Fundación Oxígeno y SODE-
BUR. Esta iniciativa busca promo-
ver la participación de mujeres en 
proyectos tecnológicos y fomentar 
la innovación desde el entorno ru-
ral. Además, se dará visibilidad a 
startups vitivinícolas emergentes.

La importancia de los Digital 
Innovation Hubs (DIHs) en la mo-
dernización de las pymes agroali-
mentarias será puesta de relieve a 
través de la participación de EDIHs 
de distintas regiones como Galicia 
y Andalucía, entre otras, que com-
partirán experiencias y modelos de 
colaboración transnacional.

El foro también apuesta por las 
nuevas generaciones, entendiendo 
que son los futuros líderes y profe-
sionales que conducirán esta trans-
formación digital del sector. La ter-
cera jornada estará dedicada a las 
familias, infancia y juventud, con 
talleres de robótica, simulaciones 
agrícolas y demostraciones interac-
tivas organizadas, para el fomento 
del talento y las vocaciones cientí-
fico-tecnológicas.

La clausura del evento servirá 
para destacar los proyectos más so-
bresalientes y reconocer a aquellas 
entidades que han demostrado un 
compromiso ejemplar con la inno-
vación y la sostenibilidad. Gracias 
al importante apoyo de la Diputa-
ción de Burgos, está garantizada la 
celebración de las 3 primeras edi-
ciones de este evento (2025, 2026 
y 2027), lo que permitirá conver-
tirlo en un evento de referencia en 
el sector.

REDACCIÓN
 La Plataforma ArlánzaTe, que 
agrupa a más de veintena aso-
ciaciones culturales de la comar-
ca de Arlanza, presenta la tercera 
edición del festival «Degusta Ar-
lanza». Este proyecto tiene como 
objetivo poner en valor los pro-
ductos de la zona, destacando la 
legumbre y el vino de Arlanza.

El evento se desarrollará du-
rante varios meses en diferentes 
municipios que forman parte de 
la plataforma, ofreciendo una ex-

periencia gastronómica, cultural 
y patrimonial. Cada cita contará 
con una degustación de legum-
bres autóctonas y una cata de 
vino o cerveza, complementada 
con actividades como rutas cul-
turales y medioambientales, ade-
más de otras propuestas de inte-
rés local. Además, los asistentes 
podrán participar en el sorteo de 
una cesta con productos de Ar-
lanza y adquirir merchandising 
del evento.

«Degusta Arlanza» regresaba 

el 29 de marzo en Torrepadre. El 
resto de las fechas y municipios 
confirmados para esta edición 
son Villalmanzo, el 19 de abril, 
Villafruela, el 26 de abril, Villan-
gómez, el 3 de mayo, Cilleruelo 
de Abajo, el 10 de mayo, Mece-
rreyes, el 17 de mayo, Quinta-
nilla de la Mata, el 24 de mayo, 
Peral de Arlanza, el 4 de octubre, 
y Covarrubias en octubre.

Para más información e ins-
cripciones, visite: www.arlanza-
te.com

La Plataforma ArlánzaTe presenta la 3ª edición
de «Degusta Arlanza»

LERMA

La Diputación de Burgos, la Junta, la UBU y el Ayuntamiento de Lerma unen fuerzas para impulsar 
la Feria de Lerma con el Foro-Expo Internacional de Digitalización en Vitivinicultura, DIGIVIT
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SECCIÓN DE TURISMO
DEL AYUNTAMIENTO DE VILLADIEGO

Como todos los años, el Sába-
do Santo se celebra la Fiesta del 
Judas en el municipio de Villa-
diego. Esta gran tradición, que 
es Fiesta de Interés Turístico de 
Castilla y León, se recupera en el 
2002 gracias a la iniciativa del 
Ayuntamiento y la colaboración 
del Grupo de Teatro Espliego. A 
día de hoy, cientos de volunta-
rios de diferentes peñas, asocia-
ciones, y del pueblo en general, 
participan en este gran día.

La celebración de la fiesta 
comenzará el próximo sábado 
19 de abril al mediodía con la 
Bulla de los Cadenas. Estos desa-
rrapados, acompañados por "el 
pelele" Judas, llegan al corazón 
de la villa, donde alborotan al 
pueblo con estrepitosos ruidos y 
gritos, intentando buscar aliados 
por las calles.

Por la tarde continuarán los 
actos. Tras la huida de los Ca-
denas, a las 18:30h se reunirán 
en la Plaza Mayor los ejércitos 

Vuelve el Judas 2025 esta 
primavera, con más fuego 
y color que nunca

reales -Granaderos y Drago-
nes- convocados por el Monar-
ca. También lo harán los Miño-
nes, el pueblo llano.

Acompañados por la Aso-
ciación Musical de Villadiego, 
la Charanga Tocata de Burgos, 
las enfermeras y la Intenden-
cia, los ejércitos deberán seguir 
las instrucciones del Rey, que 
se presentará en la Plaza con 
los príncipes y los palafreneros. 
Pero, ¿todos ellos demostrarán 
su lealtad a la Corona?

En el Alto de la Riba las 
fuerzas del mal y bien lo apos-
tarán todo en una gran batalla 
que tendrá un único vencedor.

Después, todos los partici-
pantes y espectadores deben re-
gresar a la Plaza Mayor de la vi-
lla para presenciar un grotesco y 
condenatorio juicio con un final 
sorprendente.

Por la noche, a partir de las 
21:30h, comenzará el gran es-
pectáculo de fuego, luz y sonido 
que pondrá el punto final a este 
emocionante día.

La quema de 
uno de los protago-
nistas de la jornada 
supondrá un autén-
tico llamamiento y 
la culminación de 
la fiesta. Desde los 
infiernos emerge-
rán los demonios: 
escalofriantes figu-
ras nocturnas que 
barrerán Villadiego 
de todos los malos 
augurios y los pe-
cados.

Les acompaña-
rá el atronador soni-
do de tambores que 
anuncian la llegada 
de un nuevo día y 
de un nuevo ciclo.

“Villadiego,
un año más,

de sus
cenizas,
como el

Ave Fénix,
resurgirá”

REDACCIÓN 
Las fotografías premiadas en el 
concurso Animales Silvestres 
que llevaban a cabo la Asocia-
ción Juvenil El Bardal, la Aso-
ciación Los Cañamares dentro de 
las jornadas primaverales 2025, 
organizadas a su vez en cola-
boración con el Ayuntamiento.

1º premio. Corzo (Capreolus 
capreolus),

de Alicia de la Iglesia
2º premio. Saltamontes (con 
rosa silvestre), de Fabiola Se-

villa (FOTO B)
3º Mariposa blanca verdi-

blanca (Pieris napi), de Nacho 
Fuertes (FOTO C)

¡Ya tenemos ganadores! 

SECCIÓN DE TURISMO
DEL AYUNTAMIENTO DE VILLADIEGO

El pasado sábado 29 se celebró 
un concierto de bandas sonoras 
infantiles organizado e impartido 
por la Asociación Musical de Vi-
lladiego. Tuvo lugar en el Audi-

Música familiar, cargada de emoción y nostalgia en Villadiego
torio Municipal de la villa y acu-
dió todo tipo de público: Tercera 
Edad, adultos, jóvenes y niños se 
juntaron para oír las bandas so-
noras que marcaron su infancia.

Ya de por sí la labor de la 
Asociación Musical de Villadie-

go está más que reconocida en el 
municipio y en toda la comarca, 
pero con un concierto de esta te-
mática se superaron todas las ex-
pectativas.

La música de películas infan-
tiles que nos recuerda a la infan-

cia, nos emociona y nos agrada. 
Y eso es lo consiguió la banda 
de Villadiego bajo la dirección 
de Ana Cordero: un público en-
tregadísimo a las canciones de su 
infancia, que hicieron que, de al-
guna manera, volvieran a sentirse 

como niños.
Además, la AMV volverá a 

deleitar al público villadieguen-
se en Semana Santa. No solo en 
las procesiones en sí, sino que el 
próximo sábado 12 de abril, ten-
drá lugar en el Auditorio un con-
cierto de marchas procesionales, 
que pondrá en valor las tradicio-
nales sonatas de estas fiestas.

Primer Premio. Corzo (Capreolus capreolus), de Alicia de la Iglesia Segundo Premio. Saltamontes (con rosa silvestre), de Fabiola Sevilla 

Tercer Premio. Mariposa blanca verdiblanca
(Pieris napi), de Nacho Fuertes 
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SALCE 
Una de las fiestas tradicionales 
más participativas del calenda-
rio en Briviesca la constituye la 
Feria de los Novios que cada edi-
ción aumenta su cifra de parti-
cipantes. 

Este año más de 2.000 perso-
nas acudieron a la Plaza de San-
ta María a recoger de manos de la 
Reinas de las Fiestas y Alcaldesi-
tos Infantiles los claveles y las al-
mendras. 

Entre las parejas que partici-
paron en el evento se podían ver 
ancianos, jóvenes y niños compar-
tiendo todos ellos la ilusión de esta 
peculiar celebración de San Valen-
tín en Briviesca. 

Esta singular costumbre de ho-
menajear a las parejas en la festi-
vidad de San José tiene un com-
ponente especial cuyo origen hay 
que buscarlo en la tradicional fe-

Miles de claveles y garrapiñadas en honor a San Valentín 
ria de ganado local del siglo XIX. 

Comenzó siendo una feria co-
mercial se transformó en una fecha 
de encuentro con un marcado ca-
rácter social de los burebanos que 
propició que fuera popularmente 
conocida como la Fiesta de los No-
vios. Esto fue debido a la costum-
bre de utilizar la citada feria como 
‘punto de encuentro’ entre los jó-
venes de la comarca. 

Estos acudían a la misma solos 
en el caso de los varones o acom-
pañados por sus padres en el de las 
mujeres siendo un momento acep-
tado para ‘entablar relaciones’, se-
gún las normas sociales de la épo-
ca, ya que en aquellos tiempos las 
comunicaciones entre los pueblos 
resultaban complicadas. 

Así mozos y mozas trababan 
conocimiento en una de las pocas 
fechas en las que se abandonaban 
las labores agrícolas para acudir a 

actos sociales. 
Esta costumbre de buscar no-

via en la feria era en ocasiones 
aprovechada por los padres para 
concertar enlaces matrimoniales 
entre los hijos, incluso si en pre-
vio consentimiento de los mismos, 
dándose casos de que ni siquiera se 
conocieran los futuros cónyuges. 

La costumbre de ‘arreglar’ los 
casamientos fue desapareciendo, 
pero los propios jóvenes a princi-
pios del siglo XX tomaron la ini-
ciativa de acercarse hasta Briviesca 
el día de San José a ‘feriar novia’ 
logrando muchos de ellos su ob-
jetivo de encontrar pareja. 

Su formato actual en la que 
se obsequia con claveles y almen-
dras garrapiñadas a las parejas se 
gestó en la década de los 70 con 
el objetivo de recuperar el antiguo 
esplendor. 

Inicialmente la ‘recepción’ de 

BD
El Consejo de Gobierno de la Junta 
de Castilla y León ha dado luz ver-
de a una subvención de 164.779 

La Junta financia con 165.000 euros 25 plazas de 
centros de día para personas con discapacidad en
los municipios burgaleses de Briviesca y Belorado

euros mediante la cual se finan-
cian, durante este 2025, las plazas 
de dos centros de día para personas 
con discapacidad ubicados en los 

municipios burgaleses de Brivies-
ca y Belorado.

En total son 25 plazas, siete 
pertenecientes al centro de Belora-

La subvención directa aprobada por el Consejo de Gobierno va dirigida 
a los ayuntamientos de estas dos localidades, con el objetivo de 
sufragar unas plazas destinadas a promover la autonomía personal
y el desarrollo de habilidades de este colectivo

do —cuya plantilla la forman dos 
trabajadores— y 18 al de Briviesca, 
cuyo equipo está integrado por cin-
co profesionales. Ambos servicios 
son prestados por los ayuntamien-
tos, que son las personas jurídicas 
que reciben esta subvención en ré-
gimen de concesión directa.

En el caso de Belorado, la 
cuantía mediante la cual la Junta 
sufraga estos servicios es de 52.787 
euros, mientras que Briviesca reci-
be 111.991 euros, ambas cantidades 
invariables en comparación con el 
año pasado.

De este modo, se cumple con 
el compromiso anual que ha veni-

do ejecutando la Junta de Castilla 
y León desde el año 2010, con el 
propósito profundizar en el carác-
ter participativo de estos espacios, 
así como promover la autonomía 
personal y fomentar el desarrollo 
de habilidades.

Además, este servicio ofrecido 
en los centros de día es esencial 
para prevenir el agravamiento del 
grado de dependencia de las per-
sonas con discapacidad física, a 
quienes se les garantiza la cobertura 
de actividades de la vida cotidiana, 
se promueve su integración social 
y se facilita la permanencia en su 
entorno habitual.

las parejas se realizaba en el Salón 
de Plenos de la Casa Consistorial 
pero su éxito fue tal que se sacó a 
la calle ante la falta de espacio. Este 

año como complemento al evento 
un grupo de mariachis animaron 
la tradicional entrega de claveles y 
garrapiñadas. 
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BD
El día 15 de marzo el Museo del 
Petróleo abría una nueva tem-
porada al público, la décima. En 
esta ocasión, el académico de la 
Fernán González, doctor en Pre-
historia y profesor de la UBU, 
Miguel Moreno Gallo, fue el in-
vitado de esta apertura, y se le 
quiso agradecer el compromiso 
siempre demostrado con el mu-
nicipio, su gran apoyo, su dispo-
nibilidad y ayuda para divulgar 
y difundir el patrimonio cultural 
de la provincia de Burgos.

Nueva temporada del Museo del Petróleo
También se quiso agradecer a 

los alcaldes de la zona y otras au-
toridades por acercarse al museo. 

Por otro lado, el 16 de mar-
zo, tuvo lugar en Sargentes de 
la lora la IV Carrera de Escue-
las, Ayuntamiento de Sargentes 
de la Lora BTT, con el deporte 
como gran protagonista.

Más de 150 corredores ins-
critos en las distintas categorías 
se acercaron a pesar del frio a 
la localidad, reuniendo a las jó-
venes promesas del ciclismo de 
Castilla y León, con el deporte y 

REDACCIÓN 
La cuarta edición del ReinetaFest 
llegará a la localidad burgalesa de 
Sedano el 12 de abril del 2025. La 
música empezará a sonar a la una 
del mediodía con una sesión ver-
mú a cargo de la zamorana Ana 
Maes, que con sus ritmos y rimas 
seguro que hace disfrutar a todo 
aquel que se acerque a escucharla, 
esto se hará en un escenario ubi-
cado en el aparcamiento del poli-
deportivo municipal. Dicho recin-
to albergará a partir de las 18:30 
horas cinco conciertos: abrirán es-
cenario Juicio Final, una banda de 
jóvenes de Pradoluengo que con-
tagian su energía y frescura desde 
el minuto uno con sus canciones 
en las que integran desde el ska 
y el punk hasta el metal, incluso 
con un toque charanguero. Com-
parten cartel los arandinos Zirro-
sis, unos veteranos del punk-rock 

Todo preparado para el ReinetaFest
con más de 30 años de historia y 
un puñado de discos bajo el bra-
zo que seguro darán mucha caña. 
Además, los burgaleses Akaldo 
nos ofrecerán su show rockero ex-
tremadamente potente y vibran-
te, que harán saltar y disfrutar al 
público desde el primer acorde. 
Para que el ambiente no decaiga 
tendremos diversión asegurada a 
cargo de Catalina grande piñón 
pequeño, un trío de León con can-
ciones cortas y pegadizas, letras 
ácidas y mucho desmadre a ritmo 
de punk, rock, ska, metal y hasta 
pop. Y como cabeza de cartel, los 
navarros Koma, que harán un re-
paso de su amplia discografía al 
tiempo que presentan su último 
trabajo “Una ligera mejoría antes 
de la muerte”, y que han incluido 
a Sedano en la gira que iniciaron 
en 2024 colgando el cartel de “en-
tradas agotadas” en casi todas las 

el compañerismo como princi-
pales características de este gran 
evento deportivo.

Esta carrera se encuentra 
dentro del calendario BTT de 
la Diputación de Burgos 2025, 
siendo la segunda prueba pun-
tuable del XXXIX Circuito Pro-
vincial de Escuelas de ciclismo 
federadas.

Desde el Ayuntamiento, se 
quiere agradecer también el tra-
bajo de todos los voluntarios que 
hicieron posible estos días tan 
especiales para el municipio.

fechas, así que no se puede per-
der esta oportunidad de disfrutar 
de su directo.

Ya están disponibles las entra-
das a 16 euros en Sedano (Bar El 
Centro y Bar El Molino), Monto-
rio (La Taberna) y Burgos (Bar La 
Playa y Bar Comuneros), además 
de en la plataforma Wegow, desti-
nándose 1 euro solidario a la Aso-
ciación Pro Salud Mental de Bur-
gos (PROSAME). Adicionalmente 
existe la posibilidad de viajar en 
autobús desde Burgos.

Además, a lo largo de la jorna-
da en la que se desarrolle el festival 
habrá la posibilidad de disfrutar 
de actividades lúdicas, talleres y 
la presencia de gastronetas.

La Asociación Pajariteros de 
Sedano, en colaboración con el 
Ayuntamiento de Valle de Seda-
no y gracias a la aportación de 
sus patrocinadores organiza este 

festival para acercar este tipo de 
eventos musicales a la población 
rural, a fin de dinamizar las acti-
vidades culturales en la provincia 
de Burgos.

Se puede consultar información 
actualizada en Instagram

(@reinetafest)

SARGENTES DE LA LORA

SEDANO

TERRITORIO MEGALÍTICO
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Programa Mixto de 
Formación y Empleo

BD
 Un total de ocho alumnos cursan 
uno de los Programas de empleo 
que la Junta de Castilla y León 
realiza con el fin de dotar de una 
titulación a jóvenes desempleados. 

En el caso de Villarcayo, es 
el Programa Mixto de Formación 
y Empleo en Pintura Decorativa 
en Construcción, que se imparte 
en la localidad. Un total de ocho 
alumnos/as cursan esta formación 
teórica y práctica de 1.350 horas 
de duración.

Durante el desarrollo del pro-
grama realizarán una serie de ac-
tuaciones en varias zonas y edi-

ficios de Villarcayo de M.C.V., 
tanto en Villarcayo como en sus 
pedanías, con el fin de acometer 
diversas actuaciones en edificios, 
construcciones civiles y espacios 
libres y así conseguir con ello la 
variedad que el programa del ta-
ller de empleo establece. Se pre-
tende, de esta manera, en la parte 
práctica, actuar sobre el mayor 
número de situaciones posibles, 
aplicando las distintas opciones 
que se pueden dar en las obras 
de pintura. 

Este es un programa sub-
vencionado por la Junta de Cas-
tilla y León.

REDACCIÓN
 El jefe provincial de Operaciones 
de la Comisaría de la Policía Na-
cional de Burgos, Benito Martínez, 
junto con el secretario general de 
la misma comisaría, José Ignacio 
Carrancho, acompañados por el 
alcalde de Villarcayo de M.C.V. 
Adrián Serna y la teniente de al-
calde, Iratxe San Millán, inaugu-
raban en Villarcayo la instalación 
del nuevo Punto de Actualización 
de Documentación, los denomina-
dos PADs, ya en funcionamiento. 

Los PAD`s son unos termina-
les digitales, provistos de pantalla 
táctil y teclado, que van a permitir 
a los ciudadanos renovar las claves 
de los certificados electrónicos del 
DNI de forma rápida y sencilla, sin 
tener que desplazarse hasta una 
comisaría de la Policía Nacional.   

El Documento Nacional de 
Identidad español, que en su ac-
tual versión se denomina DNI 
4.0 simboliza en cierto modo la 
adaptación de España a la era 
digital, permitiendo a los ciuda-
danos realizar en el mundo digi-
tal todo tipo de trámites con ga-
rantías de seguridad y con plena 
validez legal.  

Para la renovación de los 
certificados electrónicos es ne-
cesaria la presencia física del ti-
tular del documento y la com-
probación de la identidad del 
mismo a través de la lectura de 
los datos de su DNI electrónico 
y las plantillas biométricas, im-
presiones dactilares, capturadas 
durante los procesos de expedi-
ción y/o renovación del propio 
documento.  

La utilización de los PAD es 
totalmente gratuita y no requie-
re de cita previa, y está prevista 
para la ciudadanía con proble-
mas de movilidad reducida.  

Asimismo, Martínez ha 
anunciado que una VIDOC, Ve-
hículo Integral de Documenta-
ción, visitará Villarcayo posibili-
tando a los habitantes de la zona 
la expedición o renovación del 
DNI y pasaporte en un solo paso. 

Hasta la fecha, eran necesa-
rios al menos dos desplazamien-
tos para efectuar el trámite de 
obtención o renovación del DNI 
en zonas rurales. Con este nue-
vo servicio, se reduce a un úni-
co desplazamiento ya que este 
vehículo permite emitir un do-
cumento en apenas diez minu-
tos, por lo que los ciudadanos 
no necesitarán pasar por los tres 
trámites habituales hasta ahora 
en las unidades móviles, un día 
para la huella, un día para la 
impresión en una comisaría y 
un día para la entrega. 

Villarcayo inaugura
su Punto de Actualización
de Documentación

REDACCIÓN
El Ayuntamiento de Villarcayo 
de M.C.V. ha ejecutado con éxito 
la instalación fotovoltaica de ge-
neración eléctrica renovable para 
autoconsumo en cuatro edificios 
municipales: en el polideportivo, 
en el edificio del antiguo Colegio 
Princesa de España, en la ETAP y 
en la EDAR, con una inversión to-
tal de 402.197,50 €, y financiado 
con los fondos de la UE - NEXT 
GENERATION EU.  El importe de 
la ayuda asciende a 251.881,70 €. 

Energía fotovoltaica para edificios municipales
Gracias a este proyecto se 

ayuda a reducir las emisiones de 
CO2 y desde el punto de vista eco-
nómico es un ingreso sostenido en 
el tiempo siendo la vida media de 
los paneles fotovoltaicos alrededor 
de los 30 años y un ahorro para 
las arcas municipales, al menos 
un 80% de la energía generada se 
consumirá en el edificio público 
correspondiente. 

 La energía solar fotovoltai-
ca es un tipo de energía renova-
ble obtenida directamente de los 

rayos del sol gracias al efecto fo-
toeléctrico de un determinado dis-
positivo; normalmente una lámina 
metálica semiconductora.  

Villarcayo puede presumir 
de la instalación fotovoltaica en 
cuatro edificios públicos gracias 
a que el consistorio fue benefi-
ciario de cinco proyectos a través 
del Programa DUS 5000, siendo 
uno de estos el de la generación 
eléctrica renovable a través de 
la energía fotovoltaica para au-
toconsumo. 

A través de estas cuatro insta-
laciones fotovoltaicas que cuentan 
con baterías de acumulación para 
aumentar su eficiencia y maximi-
zar el rendimiento, la energía ge-
nerada abastece a ocho instalacio-
nes municipales, EDAR, ETAP, casa 
consistorial, polideportivo muni-
cipal, colegio, antiguo hospital, 
pabellón municipal y antiguo co-
legio Princesa de España (edificio 
escuela de hostelería) 

 El proyecto está dentro del 
Programa de Regeneración y Reto 
Demográfico, para inversiones a 
proyectos singulares locales de 
energía limpia en municipios de 

Reto Demográfico (PROGRAMA 
DUS 5000), y en el marco del Plan 
de Recuperación, Transformación 
y Resiliencia. Subvención NEXT 
GENERATION de la Unión Euro-
pea. 

El alcalde de Villarcayo, 
Adrián Serna, afirmaba que «ter-
minamos la ejecución de otro pro-
yecto financiado con fondos euro-
peos, lo que va a permitir ahorrar 
gasto corriente dirigido a pagar la 
energía, y poder derivar ese gasto a 
otros fines más inversionistas du-
rante los años futuros, además de 
generar sostenibilidad medioam-
biental». 
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E.R.
La alcaldesa de Castrojeriz, Bea-
triz Francés, ha visitado al delega-
do de la Junta de Castilla y León 
en Burgos, Roberto Saiz, acompa-
ñada del representante de Entidad 
Local Menor de Valbonilla, Nico-
lás Escribano.

Han sido varios los temas 
tratados en la reunión. El hora-
rio de autobuses a Burgos ha sido 

Castrojeriz quiere recuperar el bus de las 8 a Burgos

ASOCIACIÓN CULTURAL “PUENTIPIEDRA” 
En colaboración con la parro-
quia, y de la mano de Hispania 
Nostra, la asociación Puentipie-
dra de Villegas va a iniciar, del 
7 de abril al 17 de mayo, una 
campaña de micromecenazgo 
para restaurar el coro y el fa-
cistol de la iglesia parroquial 
de Santa Eugenia de Villegas.

El coro constituye una de 
las piezas más destacables de la 
iglesia de Villegas. Data de fina-
les del XV y puede ser atribuible 
a Francisco de Colonia o a su 

Micromecenazgo para restaurar 
el coro y el facistol de la iglesia 
de Villegas

taller. En la actualidad está res-
tringido el acceso al mismo por 
el deterioro del entarimado, con 
riesgo de hundimiento. Con esta 
campaña aspiramos a restaurarlo 
y recuperar su funcionalidad. Tu 
ayuda nos es esencial.

Puedes informarte en www.
villegas.info y https://crowdfun-
ding.hispanianostra.org/restaure-
mos-el-coro-de-la-iglesia-de-vi-
llegas/4863 y encontrar todos los 
detalles sobre la campaña “Res-
tauremos el coro de la iglesia de 
Villegas”.

uno de ellos. El servicio de auto-
buses. El primero, salía a las 8, 
lo que facilitaba a los castreños 
poder acudir a Burgos a primera 
hora, y llegar a consultas médi-
cas o trámites. Ahora lo hace a 
las 10:30h, por lo que son mu-
chos los que no llegan a tiempo. 
Francés ha pedido que se vuelva 
a cambiar el horario a las 8h, un 
horario que se pensaba recuperar 

REDACCIÓN 
El pasado 17 de marzo, falle-
cía en Villandiego a la edad de 
89 años, Patricio Galerón Due-
ñas, alcalde de la localidad des-
de 1979 al 1983, y como con-
cejal desde 1995 al 2007, con 
una dedicación exclusiva por su 

In Memoriam de Patricio Galerón 
localidad y desarrollando una 
gran labor. Además, y gracias a 
su empeño y trabajo, logró que 
las cofradías de San Sebastián, 
Ánimas y Vera Cruz siguieran 
adelante en los años 90, y que 
según las actas ha sido el que 
más veces ha ejercido de prior.

CASTROJERIZ

de abril a septiembre tras la re-
cogida de firmas de los vecinos, 
aunque de momento, se descono-
ce si volverá a ese horario. 

Algunos temas de Valbonilla 
han sido también tratados en la 
reunión. En concreto, el futuro del 
centro social que se quiere construir 
en el solar de las antiguas escue-
las, o la llegada de la fibra óptica 
a la localidad.

VILLEGAS

VILLANDIEGOE.R.
El alcalde de Sasamón, Fernando 
Sadornil, se reunía con el delega-
do de la Junta en Burgos, Roberto 
Saiz, para tratar algunas cuestiones 
referentes a la localidad, como la 
posible donación que el artista Car-
los Salazar, Salaguti, pueda hacer 
a la localidad, para que el legado 
de este artista tan particular quede 
en Sasamón. De esta forma, sería el 

El Ayuntamiento de Sasamón trabaja para que la 
obra de Salaguti se quede en la localidad

SASAMÓN

Ayuntamiento el encargado de su 
custodia, y los vecinos y visitan-
tes podrían disfrutar de estas piezas 
que se sumarían al patrimonio de 
la localidad.

Por otro lado, Fernando Sa-
dornil aprovechó la reunión con 
el delegado territorial para pedirle 
que las analíticas vuelvan a Sasa-
món, una petición que no es nueva. 
Como en otros muchos municipios, 

la pandemia redujo consultorios 
tanto de medicina como de enfer-
mería en los pueblos, y muchos de 
ellos, aún no han regresado.  

La edad de los vecinos com-
plica que muchos de ellos puedan 
desplazarse a Villadiego para rea-
lizarse estas pruebas, por lo que el 
alcalde confía en conseguir que 
se vuelva a prestar el servicio en 
la localidad.
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BD 
La Comisión Territorial de Mejo-
ras de Burgos informaba favora-
blemente sobre el Plan de Mejo-
ras para este año 2025, que será 
aprobado posteriormente por la 
Dirección General de Patrimonio 
Natural y Política Forestal y que 
tiene previsto destinar hasta un 
máximo de 4.758.814,94 euros 
-más una cantidad para situa-
ciones imprevistas de 1.652.400 
euros- para distintas actuaciones 
de fomento y conservación en 
los Montes de Utilidad Pública 
(MUP) de Burgos.

Dentro de estas, la cantidad 
más elevada está destinada a la 
conservación de infraestructuras 
con 2.149.240,23 euros, a la que le 

El Plan de Mejoras prevé destinar hasta 4,7 millones de euros 
para actuaciones en los montes de utilidad Pública de Burgos

siguen la construcción de vías fo-
restales, con 819.590 euros, la me-
jora de pastizales, con 669.225,77 
euros, tratamientos selvícolas, con 
216.398 euros y defensa contra in-
cendios, con 131.200 euros, en-
tre otras.

Esta comisión, paritaria entre 
representantes de las entidades lo-
cales propietarias de montes de uti-
lidad pública y de la administración 
regional, también ha informado 
favorablemente sobre una inver-
sión de 249.500 euros para mejoras 
de interés forestal en la provincia, 
como la dinamización de la gestión 
de los aprovechamientos madera-
bles y la mejora de infraestructu-
ras preventivas de incendios o de 
interés provincial.

El total de in-
gresos previstos 
para este año es 
de 1.927.675,93 
euros, contan-
do con un rema-
nente del ejercicio 
anterior que supe-
ra los 10 millones 
de euros.

Las cantida-
des a invertir pro-
ceden del 15% de 
valor de los apro-
vechamientos fo-
restales que se lle-
van a cabo en los 
MUP, y que la normativa deter-
mina que se reinviertan en mejo-
ras y conservación de los propios 

montes. Durante el año 2024 los 
aprovechamientos forestales to-
talizaron 13.040.147 euros, de los 

La Comisión Territorial de Mejoras de Burgos presentaba el Plan de Mejoras de 2025 donde se refleja que la mayor parte 
irá a la conservación de infraestructuras, con 2 millones de euros. También se han aprobado las cuentas de inversiones y 
gastos de 2024, que fueron de 1,3 millones de euros

cuales 4.806.034 euros fueron de 
las maderas, 2.426.696 euros de la 
caza y 995.475 euros de los pastos.

BD
La Consejería de Movilidad y 
Transformación Digital ha adju-
dicado el contrato para las obras 
de la mejora del puente de pie-
dra sobre el río Arlanza en la ca-
rretera BU-905, de Covarrubias 
(BU-901) a Hortigüela (N-234), 
en el punto kilométrico 5+700. El 
presupuesto base de licitación ha 
sido de 392.693,23 euros (impues-

Adjudicado el contrato para mejorar el puente de piedra sobre el río Arlanza en la BU-905
tos incluidos), siendo adjudicado 
finalmente a la empresa Herrero 
Temiño S.A. por 378.399,2 eu-
ros (impuestos incluidos), con un 
plazo de ejecución de 15 meses.

Después de la última campa-
ña de inspección y evaluación de 
puentes de la Red de Carreteras de 
Comunidad Autónoma de Castilla 
y León, se observó que el puen-
te presentaba ciertos deterioros 

que requerían subsanación a me-
dio plazo, como la degradación de 
la sillería, con la fractura y perdi-
das de material. Es por ello que es 
necesario llevar a cabo actuacio-
nes de reconstrucción para repo-
ner los elementos rotos o ausentes 
que ofrezcan garantía de su estruc-
tura, se pueda frenar el avance de 
los deterioros y se eviten proble-
mas de seguridad vial.

Así, entre las intervenciones 
que se llevarán a cabo se encuen-
tran trabajos de limpieza de rejun-
tados y superficies, recolocación 
de piezas desplazadas y refuerzo 
de las cimentaciones, entre otras. 
Además, se mejorará el nivel de se-
guridad en el tramo de la carretera. 
Los trabajos finales incluyen la re-
cuperación ambiental para devol-
ver el entorno a su estado inicial 

y la realización de una inspección 
para determinar el estado de con-
servación conseguido.

El puente del río Arlanza, que 
se encuentra en el Espacio Natural 
‘Sabinares del Arlanza- La Yecla’, 
tiene una longitud de 88 metros 
de longitud y está construido en 
sillería. Además, la infraestructura 
está catalogada dentro de la Red 
Natura 2000.

COVARRUBIAS

Los días 25, 26 y 27 de abril Belorado celebra 
una nueva edición de Expohistórica

BELORADO

REDACCIÓN 
De la mano de recreadores his-
tóricos pretendemos acercar la 
historia del s. XX a través de sus 
episodios más conocidos.  Po-
dremos disfrutar de recreaciones 
históricas en distintas zonas de 
la localidad, además los decora-
dos del Museo de Radicomuni-
cación Inocencio Bocanegra se 
explicarán de la mano de recrea-

dores que te guiarán a través de 
distintas épocas históricas.

Evento propuesto
para todos los públicos.

¡Vive la historia, que no te la 
cuenten!

¡¡IMPORTANTE!! Durante los 
días 25, 26 y 27 de abril debido 
al evento no será posible visi-

tar el Museo mediante la visita 
guiada habitual, en cambio sí 
será posible visitarlo de la mano 
de recreadores históricos. NO SE 
ADMITEN RESERVAS PREVIAS, 
la recogida de tickets se hará el 
mismo día de la visita en el Mu-
seo de Radiocomunicación Ino-
cencio Bocanegra. AFORO LIMI-
TADO. También habrá visitas 
para las que no se precisa ticket 
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La feria de San José tiene futuro

torada infantil con los pequeños 
conduciendo sus mini tractores, 
y que serán el futuro del sector. 

El presidente de la Diputa-
ción de Burgos, Borja Suárez, re-
cordaba el patrimonio que supo-
nen estas ferias para los pueblos, 
“que se tienen que ir transfor-
mando, pero no pueden decaer” 
y cómo la Diputación estará apo-
yando a estas ferias para que 
sigan siendo fechas señaladas 
en el calendario de la provincia. 
Suárez recordaba que, en estas 
ferias se está planteando la agri-
cultura de los próximos años, y 
en este caso, con la muestra de 
drones, porque “estas ferias se 
tienen que transformar ya que 
siguen siendo un atractivo para 
el público”. 

Raúl Guantes señalaba que 
este año es Palencia la provincia 
que participa en esta feria por pri-

BD
Melgar de Fernamental cuenta 
ya con una Oficina de Dinamis-
mo Empresarial Rural  (ODER) 
de la Confederación de Asocia-
ciones Empresariales de Burgos 
(FAE), gracias al convenio de co-
laboración que el presidente de 
la organización empresarial, Mi-
guel Ángel Benavente, y el alcal-
de del municipio, Raúl Guantes, 
han suscrito en la Casa del Em-
presario, por el cual FAE ofrece-
rá asesoramiento e información 
de forma gratuita a todas aque-
llas empresas, autónomos y em-
prendedores de la localidad con 
el fin de acercar los servicios de 
la Confederación a la provincia.

Melgar de Fernamental contará con una Oficina 
de Dinamismo Empresarial Rural de FAE

Con Melgar de Fernamental 
son ya seis las localidades que for-
man parte de la Oficina de Dina-
mismo Empresarial de FAE, pues a 
ella pertenecen también Villarcayo, 
Lerma, Belorado, Briviesca y Salas 
de los Infantes. 

Las Oficinas de Dinamismo 
Empresarial Rural (ODER) de FAE 
son una iniciativa diseñada para 
impulsar el desarrollo económico 
y empresarial en entornos rurales, 
con el fin de fomentar la compe-
titividad, el emprendimiento y la 
sostenibilidad de las empresas en 
estas áreas, contribuyendo así al 
crecimiento económico local y a la 
fijación de población en el medio 
rural. Las oficinas tienen entre sus 

objetivos: fomentar del emprendi-
miento rural, apoyando la creación 
de nuevas iniciativas empresariales 
mediante asesoramiento técnico, 
acceso a financiación y acompa-
ñamiento en la puesta en marcha 
de proyectos; Impulsar la digitali-
zación y la innovación, facilitando 
la adopción de nuevas tecnologías 
y procesos innovadores para mejo-
rar la productividad y competitivi-
dad de las empresas rurales; aseso-
rar y formar, brindando formación 
especializada en gestión empresa-
rial, comercialización, estrategias 
de mercado y normativa vigente; 
facilitar el acceso a financiación 
y subvenciones, informando a las 
empresas en la solicitud de ayudas, 

subvenciones y líneas de crédito 
específicas para el ámbito rural; 
y fortalecer el tejido empresarial, 
fomentando la cooperación entre 

empresas locales y el desarrollo de 
redes de colaboración que permi-
tan el crecimiento y la expansión 
de los negocios.

A pesar de la lluvia, eran muchos los que se acercaban a lo largo de la 
jornada a visitar la Feria de Melgar

E.R.
Casi 100 puestos se congregaban 
en los distintos espacios de la 
localidad. En la Plaza de Espa-
ña, Burgos Alimenta, Alimentos 
de Palencia y algún puesto de 
Galicia, Asturias o León; la Pla-
za del Cid acogía la maquinaria 
agrícola, y las asociaciones que 
cada año están presentes, mien-
tras que en General Mola se ins-
talaba un concurrido mercadillo.

La feria comienza una tras-
formación, y entre los puestos 
presentes se encontraban los 
drones aplicados a la agricul-
tura, que representan el futuro 
de muchos sectores.

Debido a la climatología, se 
suspendieron los paseos a caballo 
programados del sábado, aunque 
el domingo, los visitantes pudie-
ron disfrutar de los coches clásicos 
en la Plaza de España y la trac-

mera vez, pero que, para próxi-
mos años, serán otras provincias 
o comunidades limítrofes las que 
participarán junto con Burgos Ali-
menta. “Está claro que la feria no 

va a ser lo de antes, por lo que es 
necesario reinventarse para que 
sigamos celebrando una de las 
ferias más antiguas de la provin-
cia”, apuntaba Guantes.
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J.J. ANDRÉS BARRIOS
Canicosa de la Sierra vuelve esta 
Semana Santa a ser destino de la 
llegada de numerosos visitantes, 
parte de ellos gente vinculada a 
la población, vecinos que han 
nacido y criado en la localidad 
y otros que se han incorporado 
a la comunidad con el paso de 
los años.

Esta llegada de gente, con 
encuentros vecinales, se combina 
también con los actos litúrgicos 
y religiosos de Semana Santa en 
un programa que arranca el 13 
de abril, con el Domingo de Ra-
mos, que se celebracon una pro-
cesión corta portando la imagen 
de La Vera Cruz alrededor de la 
Plaza principal.

Ya en Viernes Santo, tradi-
cionalmente se realizaba por la 
mañana un Vía Crucis en el que 
tenía especial relevancia un sin-
gular Cristo articulado que salía 

J.J. ANDRÉS BARRIOS 
El Museo de Dinosaurios de Salas 
de los Infantes de titularidad mu-
nicipal, ha desarrollado unas Jor-
nadas de Puertas Abiertas durante, 
con visitas guiadas a las nuevas 
instalaciones del Museo, que in-
cluye almacenes y laboratorio de 
restauración.Las visitas estuvieron 
guiadas por Fidel Torcida, como di-
rector del Museo, y Caterine Arias, 
actual conservadora-restauradora 
en las instalaciones.

"Estas Puertas Abiertas son 
una oportunidad única, y han 
permitido a las personas interesa-
das, conocer dependencias que no 
suelen verse en los museos, y de 
las que en general hay un some-
ro conocimiento por parte del pú-
blico visitante”, afirmaba Torcida, 
añadiendo que  durante la visita 
se comprobó cómo se trabaja para 
custodiar y conservar de forma se-
gura los fondos patrimoniales del 
Museo.

Estas nuevas instalaciones, 
auténtica ' sala de máquinas'  
o corazón del Museo, cumplen 
un papel fundamental e impres-
cindible para el normal funcio-
namiento de todos los centros 
museísticos, y garantizan tam-

Las jornadas de puertas abiertas en el Museo de los 
Dinosaurios de Salas ponen de manifiesto la necesidad 
de una continuidad en el trabajo de la restauradora

Las procesiones de Viernes Santo y Domingo de Resurrección 
protagonizan la Semana Santa en Canicosa de la Sierra

de rodillas, tradición que 
se ha perdido por falta 
de personas conocedo-
ras de su manipulación.

Ya en la tarde del 
viernes, que en este 
2025 será el día 18 se 
lleva a cabo la Procesión 
del Santo Entierro, en la 
que salen por las calles 
las imágenes del "Cris-
to atado a la columna", 
"La Dolorosa", "La Ve-
rónica", "La Piedad" y 
el "Santo Entierro", en 
cuyo ataúd yace el Cris-
to articulado que habi-
tualmente se sacaba por 
la mañana.

 El Domingo de Re-
surrección, 20 de abril, 
desde la iglesia y la er-
mita partirán las imágenes de 
la Virgen y El Resucitado, y en 
el Encuentro, que es uno de los 

momentos estelares de la Sema-
na Santa en Pinares, se pujará 
porla retirada del manto del luto 

bién la realiza-
ción de estudios 
e investigación 
por parte de los 
especialistas. 
En su incorpo-
ración van a 
sumar un nue-
vo atractivo a 
la visita habi-
tual del Museo, 
para que, des-
de el patio y a 
través de los 
ventanales, se 
pueda seguir el 
trabajo de res-
tauración en el 
laboratorio.

En la visita 
se pudo disfru-
tar de la observación de fósiles ya 
restaurados que no pueden expo-
nerse en la sala de Paleontología 
del Museo por las dificultades de 
espacio. Estos fósiles, algunos de 
ellos espectaculares, y que sor-
prendieron al público, provienen 
de las excavaciones de Torrela-
ra, de la especie Europatitan, y 
de otros dinosaurios proceden-
tes de diversos yacimientos de 
la comarca.

CONSERVAR EL PUESTO
DE LA RESTAURADORA
En uno de los grupos participa-
ron los integrantes de la corpora-
ción salense. Tras la visita, la al-
caldesa de Salas de los Infantes, 
Ada Marcos, y en declaraciones 
a medios de comunicación, hizo 
un llamamiento a los grupos de la 
corporación local para que apo-
yen la contratación de la restau-
radora, básica a su entender para 

la continuidad del Museo de los 
Dinosaurios.

Tras la reunión de la Comi-
sión informativa, se contempla la 
convocatoria de un pleno extraor-
dinario. Para el equipo de gobier-
no local, si no hay un cambio de 
actitud en los grupos, el museo no 
tendrá continuidad en el tiempo. 

El director del centro, Fidel 
Torcida, cree indispensable la la-
bor de la restauradora y critica la 

falta de sensibilidad de la Junta de 
Castilla y León para poder dotar a 
la zona de un gran museo de pro-
yección turística y paleontológica.

El equipo implicado en estas 
instalaciones sostiene que los con-
tinuos logros del Museo se sostie-
nen por un trabajo especializado 
que se desarrolla en el laboratorio 
de restauración, único en Castilla y 
León en el campo de paleontología 
de dinosaurios. Esta actividad se ve 
ahora reforzada y facilitada por el 
nuevo laboratorio, que cuenta con 
vibroincisores de diversa poten-
cia y equipos de ultrasonidos, que 
son instrumentos de precisión de 
laboratorio con aire comprimido; 
cuba de ultrasonidos con control 
de frecuencia y temperatura ; ban-
co campana de doble aspiración ; 
armario de seguridad para ácidos 
; grupo carrelado filtro-aspirante 
; estufa termostática. Todas estas 
dotaciones permitirán, a partir de 
ahora, un tratamiento del patri-
monio paleontológico similar al 
de otros centros europeos.

Desde el Museo se  desea ma-
nifestar el agradecimiento a la ciu-
dadanía de Salas de los Infantes y 
de la comarca, que mantiene su 
interés, apoyo y colaboración con 
esta institución a lo largo de sus 
casi 24 años de existencia. Una 
mención especial también debe ha-
cerse a los Amigos de la Fundación 
Dinosaurios de Castilla y León y 
sus colaboradores, otro ejemplo de 
compromiso que mantiene gran 
parte de nuestra sociedad con la 
conservación de su Patrimonio.

SALAS DE LOS INFANTES 

CANICOSA DE LA SIERRA

DEMANDA

a  la Virgen, tradición que se ha 
conservado en buena parte de 
los pueblos de la comarca.

EXITOSO TORNEO DE GUIÑOTE
Una de las concentraciones ma-
yores de gente esta temporada 
en Canicosa, ha tenido lugar en 
el "Centro de Día Paturro", con 
el segundo Torneo de Guiñote 
de la localidad, un torneo joven 
pero que cuenta con buen pres-
tigio entre los jugadores dada la 
buena organización y desarrollo 
del evento.

La dotación económica hizo 
más interesante la participación, 
ya que la pareja ganadora reci-
bió un premio de 800 €, 300 € 
la segunda y 100 € y 50 € la ter-
cera y cuarta respectivamente.

Además de los premios ob-
tenidos, la participación en el 
Torneo de Canicosa contó con 
un aliciente adicional, ya que 
inauguró el Gran Premio de Gui-
ñote 2025: Sierra de Pinares, que 
continuó en una nueva compe-
tición en Castrillo de la Reina, y 
que culmina elsábado 12 de abril 
en las instalaciones de Parcela 
28 en el polígono industrial de 
Quintanar de la Sierra.
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BD
Disfrutar de San Juan del Monte 
en primavera es una experiencia 
muy recomendable. Paisajes en su 
máximo esplendor, la primavera 
transforma los caminos y sendas 
con una explosión de verdor y flo-
res silvestres, lo que hace que cada 
ruta sea un espectáculo natural.  

El clima agradable con tempe-
raturas suaves, ideales para cami-
nar sin el calor intenso del verano 
ni el frío del invierno.  

Vistas espectaculares, lugares 
como el Mirador de La Rioja o la 
Cruz de Motrico ofrecen panorá-
micas impresionantes del valle y la 
montaña, realzadas por los colores 
primaverales.  

Senderismo y rutas accesi-
bles; los caminos están en buenas 
condiciones y permiten explorar 
la zona sin grandes dificultades, 
siendo aptos para senderistas de 
distintos niveles.  

Aves y fauna en su esplendor; 
la primavera es un buen momen-
to para observar de aves y otros 
animales activos tras el invierno.  

Ambiente festivo y tradicional; 
algunos fines de semana coincide 
con celebraciones de cumpleaños 
en las peñas, lo que enriquece la 
experiencia con tradiciones pro-
pias de la zona.

Disfruta de San Juan
del Monte en primavera

REDACCIÓN 
Miranda de Ebro vibra con la 
espectacular interpretación del 
musical El Rey León a cargo del 
colectivo teatral de Sagrados 
Corazones, con ocho funciones 
en marzo y abril de 2025. Con 
una puesta en escena impeca-
ble, un despliegue técnico de 
primer nivel y un elenco entre-
gado, esta producción deja una 
huella imborrable en el público.

Desde el primer acto, la 
energía y el talento de los ar-
tistas transportan a los espec-
tadores a la majestuosa sabana 
africana, logrando una conexión 
única entre el escenario y la au-
diencia. La interpretación de los 
personajes icónicos como Sim-
ba, Nala, Mufasa, Scar, Timón, 
Pumba, Rafiki, Zazú, etc.… es 
profundamente conmovedora, 
demostrando la dedicación y el 
esfuerzo de cada actor y actriz 
involucrado en la obra.

Éxito Rotundo del musical
“El Rey León” 

El trabajo de escenografía, 
vestuario y efectos visuales, cada 
detalle está cuidadosamente di-
señado para sumergir al público 
en la magia de El Rey León, con 
atractivas coreografías y acom-
pañamiento musical. La dirección 
artística logra capturar la esencia 
del musical original, adaptándolo 
con un sello propio que engran-
dece la experiencia teatral.

El colectivo teatral de Sagra-
dos Corazones demuestra, una 
vez más, su compromiso con la 
excelencia artística, brindando a 
Miranda un espectáculo digno de 
los mejores escenarios. 

Con localidades agotadas 
en cada función y una ovación 
unánime por parte del público, el 
musical El Rey León en Miranda 
de Ebro deja una estela de emo-
ciones y recuerdos inolvidables. 

¡Felicidades a todo el 
equipo por esta magnífica 
puesta en escena!

Para disfrutar de San Juan del 
Monte en primavera te recomien-
do la siguiente: Ruta circular: San 
Juan del Monte – Mirador de La 
Rioja – Cruz de Motrico  . Distan-
cia: Aproximadamente 10 km. Di-
ficultad: Moderada. Duración: 3-4 
horas. Desnivel: 350 m  

ITINERARIO
Inicio en San Juan del Monte. Co-
mienza desde la ermita de San Juan 
del Monte, un lugar 
emblemático y pun-
to de partida perfecto.  

Subida hacia el 
Mirador de La Rio-
ja. Atraviesa senderos 
entre pinos y encinas 
hasta llegar al Mira-
dor de La Rioja, don-
de podrás disfrutar de 
vistas espectaculares, 
incluyendo viñedos y 
montes cercanos.  

Camino hacia la 
Cruz de Motrico. Con-
tinúa por una senda 
con ligeras subidas y 
bajadas hasta la Cruz 
de Motrico, un punto 
alto con panorámicas 
increíbles hacia Mi-
randa de Ebro y los 
montes de Álava.  

Regreso por un sendero al-
ternativo. Desciende por otro ca-
mino rodeado de bosques y pra-
deras primaverales, disfrutando 
de la tranquilidad y la naturaleza 
en su mejor momento.  

CONSEJOS  
Lleva calzado cómodo, hay zo-
nas con piedras y desniveles. No 
olvides agua y algo de comida 
para disfrutar en un mirador. Si 
te gusta la fotografía, lleva una 
cámara para capturar las vis-
tas. Observando la flora y la fau-
na que despiertan en esta época 
del año.

BD
Las plataformas municipales mi-
randacultura.es y mirandame-
moria.es ofrecen cinco recorri-
dos virtuales.

mirandacultura.es ofrece 
una visita virtual por el Tea-
tro Apolo, la Casa de Cultura, 
la Biblioteca y el Conservatorio, 
una recreación sobre la que el 
internauta puede desplazarse e 
interactuar para conocer y re-
correr diferentes espacios, con 
una visión más amplia de estas 
infraestructuras culturales. Ade-
más, permite obtener informa-
ción sobre dimensiones de las 
distintas dependencias y de las 
salas existentes. 

En el Conservatorio, se po-
drán visitar el auditorio Félix La-

Recorridos virtuales a edificios 
de Miranda de Ebro

drero Cubillas, antigua capilla de 
las Josefinas, donde se celebran 
enlaces matrimoniales que oficia 
el Ayuntamiento de Miranda, el 
precioso claustro de este edificio 
y visitar los pisos superiores; en 
el Teatro Apolo se puede ver el 
patio de butacas desde el propio 
escenario.

En la plataforma de miran-
damemoria.es se podrá visitar 
virtualmente el antiguo Campo 
de Concentración de Miranda 
de Ebro con la recreación efec-
tuada, basada en imágenes que 
se conservan del Campo. 

Los recorridos pueden vi-
sionarse al entrar en ambas 
plataformas en una pestaña 
habilitada expresamente para 
ello.

REDACCIÓN 
Los terceros 
viernes de cada 
mes, de 10:00h 
a 14:00h, po-
drás participar 
en los Cursos 
Municipales de 
Primeros Auxi-
lios 2025 orga-
nizados por el 
Ayuntamiento 
de Miranda de 
Ebro. Los cur-
sos son gratui-
tos y altamente 
recomendables. 

Para inscri-
birte debes en-
viar un correo 
electrónico a gamede@miran-
dadeebro.es

Fechas: Tercer viernes de 
cada mes (excepto festivos, ju-
lio y agosto), de 10:00 a 14:00 
horas.

Lugar: Instalaciones Depor-
tivas Municipales de Miranda de 
Ebro. Dirigido a personas ma-
yores de 18 años, no personal 

Cursos Municipales de Primeros Auxilios 

sanitario, residentes en Miran-
da de Ebro.

Contenido:
  - Protocolo PAS (Proteger, Avi-
sar, Socorrer)
  - Urgencias médicas
  - Urgencias por lesiones
  - Urgencias medioambientales
  - Atragantamiento
  - Posición lateral de seguridad

  - Reanimación cardiopulmo-
nar y manejo del desfibrilador

Cada curso va dirigido a 10 
participantes, seleccionados por 
orden de inscripción. Por ello, se 
recomienda inscribirse con an-
telación para asegurar tu plaza.

Los cursos están impartidos 
por personal sanitario del Ayun-
tamiento de Miranda. 
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BD 
La Junta de Castilla y León 
apuesta por la recuperación 
del Tren Directo Madrid-Aran-
da-Burgos y solicita al Ministe-
rio de Transportes y Movilidad 
Sostenible que no dilate el últi-
mo estudio de viabilidad sobre 
la reapertura de esta línea fé-
rrea, una vez que cinco de los 
seis anteriores eran favorables a 
esta circunstancia.

El consejero de Movilidad 
y Transformación Digital, José 
Luis Sanz Merino, acompaña-
do de Cristina Ayala, alcaldesa 
de Burgos, se reunía en la ca-
pital burgalesa con integrantes 
del Ayuntamiento de Aranda de 
Duero, de la Diputación Provin-
cial y colectivos como la Plata-
forma por el Ferrocarril Directo 
Madrid-Burgos, Socibur, Bure-

VERÓNICA FERNÁNDEZ
El desarrollo del Valle del Hidró-
geno Verde en Castilla y León 
dará comienzo el 1 de abril, con 
una inversión total de 380 mi-
llones de euros y el respaldo de 
la Unión Europea. Esta iniciati-
va busca convertir a la región 
en un referente en la producción 
y uso del hidrógeno renovable, 
abarcando toda la cadena de va-
lor desde la generación hasta la 
distribución y almacenamiento.

Durante la presentación del 
proyecto, el presidente de la Jun-
ta de Castilla y León, Alfonso 
Fernández Mañueco, reafirmó el 
compromiso del gobierno regio-
nal: «La Junta de Castilla y León 
apoya firmemente este sector 

Castilla y León apuesta por el hidrógeno verde 
con un innovador proyecto de alcance europeo

La Junta reivindica de nuevo al Ministerio de Transportes
y Movilidad Sostenible la reapertura del Tren Directo 

ba es Futuro, Codinse, y Gal-
sinma, quienes les han trasla-
dado la necesidad de impulsar 
esta línea que vertebra el este de 
la Comunidad y las conexiones 

entre Madrid-Aranda-Burgos, a 
su paso también por la provin-
cia de Segovia.

Sanz Merino exponía las 
iniciativas que la Junta de Cas-

clave y un proyecto que supon-
drá un cambio económico y la-
boral para nuestra comunidad».

El proyecto tendrá una du-
ración de 60 meses y prevé la 
creación de 2.000 empleos di-
rectos e indirectos en la próxi-
ma década. Con una capacidad 
de producción superior a 16.800 
toneladas anuales de hidrógeno 
verde, permitirá la fabricación 
de metanol y amoniaco verde, 
además de integrarse en procesos 
industriales y abastecer sistemas 
de movilidad sostenible. Se esti-
ma que su implementación re-
ducirá hasta 152.000 toneladas 
de CO2 al año, contribuyendo a 
la descarbonización del sector 
energético.

Ubicado en el Polígono Indus-
trial de Villalonquéjar, en Burgos, el 
desarrollo del proyecto se estructu-
rará en tres fases: en 2025 se traba-
jará en el diseño de infraestructu-
ras, entre 2026 y 2027 se instalarán 
los demostradores y, finalmente, 
en 2028 y 2029 se completará su 
operación, permitiendo su escala-
bilidad y replicación.

El Valle del Hidrógeno Verde es 
liderado por CARTIF y la Asocia-
ción Castellano y Leonesa del Hi-
drógeno, con la colaboración de la 
Universidad de Burgos. Participan 
35 socios de nueve países, inclu-
yendo 22 entidades españolas que 
engloban empresas tecnológicas, 
centros de investigación, universi-
dades y administraciones públicas.

«El apoyo financiero europeo 
supone un impulso decisivo para 
un proyecto que aprovechará el 
potencial renovable de la región», 
destacó Rafael Barbero, presidente 
de la Asociación Castellano y Leo-
nesa del Hidrógeno y director gene-
ral de la Fundación Caja de Burgos. 
A su vez, Sergio Sanz, subdirector 
de CARTIF, enfatizó: «Este proyecto 
será clave para la transición ener-
gética en Castilla y León y para la 
creación de empleo cualificado».

El próximo 8 de abril, el Fórum 
Evolución de Burgos albergará una 
jornada informativa abierta al pú-
blico, con la participación de la al-
caldesa Cristina Ayala, el rector de 
la Universidad de Burgos, José Mi-
guel García, y otros representan-

tes de entidades clave en el sector.
Expertos de empresas líde-

res como Hiperbaric, ENAGÁS 
y CIUDEN abordarán los retos 
y oportunidades del hidrógeno 
verde en mesas redondas y con-
ferencias. Además, la jornada 
concluirá con una visita a las 
instalaciones de Hiperbaric, don-
de se mostrarán innovaciones 
en la compresión de hidrógeno 
a alta presión y otros avances 
tecnológicos.

Con este proyecto, Castilla y 
León reafirma su liderazgo en la 
transición hacia una economía 
más sostenible, consolidándose 
como un centro estratégico en 
la producción de energías lim-
pias para el futuro.

tilla y León ha impulsado en los 
últimos años para reclamar esta 
reapertura, tanto públicamen-
te, como en encuentros entre el 
presidente de la Junta de Cas-

tilla y León, Alfonso Fernández 
Mañueco, con el presidente del 
Gobierno de España, Pedro Sán-
chez. Esta misma semana el jefe 
del Ejecutivo autonómico volvía 
a reclamarlo en el Debate sobre 
el Estado de la Comunidad.

Además, el consejero ha in-
dicado que esta reivindicación 
ya se ha llevado a Bruselas y se 
ha trasladado al Gobierno de Es-
paña, para que sea incluida en 
la Red Básica Ampliada del Co-
rredor Atlántico a su paso por 
la Comunidad. Se trata, por lo 
tanto, de una prioridad por su 
importante influencia en el de-
sarrollo económico y social de 
Castilla y León.

Tanto el titular de Movilidad 
y Transformación Digital como 
la alcaldesa de Burgos han com-
partido las iniciativas expuestas 
por estos colectivos con el obje-
tivo de trabajar conjuntamente 
para reivindicar la reapertura de 
esta línea férrea que se cerró en 
el año 2011.
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TEXTO Y FOTOS:
STUDIO 43- PEDRO ANTONIO 

El ritmo de vida que llevamos la 
mayoría hace que vayamos depri-
sa, mirando el móvil y en el mejor 
de los casos, al frente. Prestamos 
poca atención al suelo, y es un 
elemento que, en algunos casos, 
más de los que nos imaginamos, 
son auténticas obras de arte. So-
bre todo, los de cantos rodados 
que nos encontramos en algu-
nas calles, pasillos y claustros de 
monasterios, patios de las casas, 
puentes o atrios de iglesias.

El canto rodado es una pie-
dra pequeña, lisa y redondeada, 
que muchos conocemos como 
“guijarro”, que se ha desgasta-
do como consecuencia de la ac-
ción del agua en la corriente de 
nuestros ríos. 

Se utilizan para la construc-
ción de pavimentos y suelos, 
adaptándolos a los dibujos. Las 
piedras se escogen por tamaños, 
formas o colores y se asientan 
sobre un lecho de arena y tie-
rra de cal.

Los dibujos son muy varia-
dos haciendo formas geométri-
cas, escenas de caza o motivos 
vegetales. 

Os vamos a mostrar algunas 
de estas obras de arte por las que 
el tiempo no pasa, pero que, en 
algunos casos, han necesitado de 
algún que otro trabajo de man-
tenimiento.

Diputación
de BurgosSuelos de canto rodado

Monasterio de Villamayor de los Montes. Peñaranda de Duero.

Pavimento Claustro de Las Huelgas. Obras año 2020 C F Gonzales en Burgos.

Cartuja de Burgos. Lerma. Puente medieval de Lences de Bureba.
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Señales de aviso en el Camino del Cid

E.R.
En 2025 nos dejaba Ignacio del 
Río. Todos recordamos sus ga-
llos, sus marinas o sus plazas de 
toros pero pocos conocen la pin-
tura de los años 60 y 70.

La Fundación Caja Rural ex-
pone una retrospectiva del artis-
ta, desde estos años al final de 
su carrera, hace ahora 10 años. 
Cuadros para muchos, irrecono-
cibles por la temática o el color, 
o más bien, la ausencia de él, 
con tonos marrones, ocres, ne-
gros…, Cristos, calaveras que llo-Ignacio del Río, “Diez años sin ti”

El Consorcio Camino del Cid instala 24 nuevas señales de aviso de paso de ciclistas 
para aumentar la seguridad en carretera de los cicloturistas / Con esta actuación se 
pretende aumentar la seguridad de los ciclistas y mejorar su experiencia en ruta. 
Las señales se han instalado en puntos del Camino del Cid de mayor necesidad 
atendiendo a criterios de visibilidad, calidad del pavimento y del arcén, intensidad 
de tráfico y otras variables. En la provincia de Burgos, se han instalado señales en 
Modúbar de San Cibrián y Covarrubias

ran la muerte de su hijo Ulises, 
caras, un oscuro impresionismo 
que poco a poco evolucionan a 
paisajes con color, retratos, al 
Ignacio de los últimos años. 

La mayor parte de las obras 
provienen de colecciones pri-
vadas, por lo que eran inéditas 
hasta el momento.  

“Diez años sin ti” se puede 
visitar hasta el 11 de mayo, de 
martes a viernes de 19 a 21 ho-
ras, sábados de 12 a 14 y de 19 
a 21 horas y domingos, de 12 a 
14 horas.

BD
Las ciudades de Burgos, Logro-
ño y Pamplona han unido esfuer-
zos para modernizar el Camino de 
Santiago Francés mediante la di-
gitalización. Este innovador pro-
yecto busca recopilar datos de los 
dispositivos móviles de los pere-
grinos con el objetivo de optimi-
zar los flujos de personas, incre-
mentar la seguridad, ofrecer mejor 
asistencia y mejorar los servicios. 

Burgos, Logroño y Pamplona impulsan la digitalización del Camino de Santiago Francés
Para ello, se utilizarán herramien-
tas avanzadas de Big Data e Inte-
ligencia Artificial.

Como parte de la iniciativa, 
se desarrollará una plataforma de 
gestión de contenidos y marketing 
digital. Según ha explicado Andrea 
Ballesteros, concejala de Cultura 
de Burgos, esta herramienta faci-
litará la comunicación con los pe-
regrinos y contribuirá a fortalecer 
la reputación digital del Camino 

de Santiago.
La colaboración público-pri-

vada ha sido señalada por Balles-
teros como un pilar fundamen-
tal para el éxito del proyecto, ga-
rantizando su sostenibilidad y efi-
ciencia. En la misma línea, Miguel 
Ángel Sainz, concejal de Promo-
ción de Logroño, ha destacado la 
importancia de esta alianza entre 
los tres municipios para fomentar 
la permanencia de los peregrinos 

en las principales ciudades del re-
corrido.

Por su parte, Mikel Armen-
dáriz, concejal de Promoción Eco-
nómica de Pamplona, ha subraya-
do la relevancia de la democrati-
zación de los datos y ha augurado 
un futuro prometedor en la coo-
peración entre estas localidades.

El proyecto, denominado 
"Camino de Santiago Inteligen-
te", cuenta con un presupuesto 

total de 817.500 euros. La finan-
ciación ha sido distribuida entre 
los tres ayuntamientos, con Lo-
groño aportando 352.500 euros, 
Burgos 288.500 euros y Pamplona 
176.500 euros. Esta inversión bus-
ca impulsar la innovación tecno-
lógica en el Camino de Santiago, 
mejorando la experiencia de los 
peregrinos y reforzando la pro-
yección internacional de la ruta 
jacobea.

REDACCIÓN
El Camino del Cid es conocido 
por ser una de las grandes ru-
tas cicloturistas de nuestro país. 
Actualmente, puede recorrerse 
tanto por caminos como por ca-
rreteras, generalmente secun-
darias y con poco tráfico. Para 
aquellos que eligen la segunda 
opción, el Consorcio Camino del 
Cid, entidad que gestiona este 
itinerario, ha instalado 24 nue-
vas señales de aviso de paso de 
cicloturistas, para que sirvan de 
recordatorio tanto a conductores 
como ciclistas en aquellos tra-
mos donde se requiere extremar 
las precauciones.

La instalación se ha efectuado 
tras realizar un estudio de campo 
en diferentes tramos del Camino 
del Cid a su paso por las provin-
cias de Burgos, Soria, Guadalajara, 
Zaragoza, Teruel, Castellón, Valen-
cia y Alicante. En este estudio se 
han tenido en cuenta la morfolo-
gía de las carreteras, la intensidad 
de tráfico, la calidad del arcén y 
otras características que pueden 
incidir en la seguridad del ciclo-
turista: firme en mal estado, visi-
bilidad reducida, estrechamientos 
peligrosos, puntos de incorpora-
ción de usuarios de gravel y BTT 
a la carretera, tramos de especial 

tránsito ciclista, etc.
Las señales, normalizadas 

de acuerdo con la legislación 
vigente, no sólo contribuyen a 
aumentar la seguridad física de 
los ciclistas, sino que generan 
confianza en el usuario y me-
joran su experiencia en ruta. En 
la provincia de Burgos, se han 
instalado dos: en Modúbar de 
San Cibrián (BU-V-8011) y Co-
varrubias (BU-901).

Esta actuación (que incluye 
el estudio de campo y la fabrica-
ción e instalación de 24 señales 
normalizadas de tráfico) ha te-
nido un coste de 9.283,12 euros 
IVA incluido, y se enmarca en 
el proyecto “Puesta en valor de 
experiencias turísticas innova-
doras vinculadas al Camino del 
Cid”, beneficiario del Programa 
Experiencias Turismo España de 
la Secretaría de Estado de Turis-
mo, dentro del Plan de Moder-
nización y Competitividad del 
sector turístico, financiado con 
fondos Next Generation EU.

El Consorcio Camino del Cid 
es una entidad pública sin ánimo 
de lucro integrada por las Dipu-
taciones Provinciales de Bur-
gos, Soria, Guadalajara, Zara-
goza, Teruel, Castellón, Valencia 
y Alicante.
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ACADEMIAS

ACADEMIA NUEVA CASTILLA
C/Federico Martinez Varea, 31 bajos
www.academianuevacastilla.es 

AUDÍFONOS

AUTOESCUELAS

AUTOESCUELA NUEVA CASTILLA
C/Federico Martinez Varea, 31 bajos
www.academianuevacastilla.es 

COLECCIONISMO

CONSTRUCCIONES 
Y REFORMAS

ELECTRICIDAD

IMPRENTAS

HERBOLARIOS MAQUILLAJE

TEJADOS Y REFORMAS

POZA
* Eliminación de goteras y humedades
* Limpieza y colocación de canalones

616 35 90 25

GA

RANTIZADO

SERIEDAD

PRESUPUESTO

SIN COMPROMISO

SE COMPRA TODO TIPO DE ANTIGÜEDADES Y OBJETOS DE COLECCIÓN:
calendarios, albumes de cromos, libros antiguos, papel antiguo, medallas y

objetos militares, chapas publicidad, navajas y espadas... y antigüedades en general 

ANTIQUO NETON

NOS DESPLAZAMOS A CUALQUIER LUGAR...
Tfno. 620 123 205   jrhernandezgarcia@gmail.com

FACIAL Y CORPORAL,
MASCULINA Y FEMENINA,

MEDICINA ESTÉTICA ONCOLÓGICA

C/ Doña Berenguela 9 bajo
Tfnos. 947 655 085 - 640 846 857

www.clinicanuevavida.es

guía de SERVICIOS
   y PROFESIONALES de confianza
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ASESOR NATURÓPATA
COSMÉTICA ECOLÓGICA
Legión Española 1 - 09001 -Burgos

T.: 947251277
www.cunasalud.com C/ San Cosme 2. Oficina 103

Consultora de belleza independiente

Mar Sanjurjo Blanco
633 744 381

CONTRATAS Y CONSTRUCCIONES
REHABILITACIÓN Y OBRA NUEVA

TELF./FAX: 947 22 50 48  MÓVIL: 649 93 35 42   vicaros.com@gmail.com

TERRAZOS
DE BUREBA
(BURGOS)

VICAROS

EMPRESA CALIFICADA PARA TRABAJOS EN BIENES DE INTERES CULTURAL (BIC)

Se realizan Instalaciones eléctricas nuevas y reformas.
Colocación de lámparas, halógenos, downlights.

Ahorro energético. Averías, salto diferencial.
Burgos y provincia. Precio económico.

INSTALADOR ELECTRICISTA:

SERVICIO AVERÍAS. Tel whatsapp: 679 46 18 70

Consta de 2 plantas distribuidas en planta baja, A REHABILITAR, y planta primera, A REHABILITAR.
Dispone de agua y luz, así como infraestructura de �bra para conexión a Internet disponible con Adamo.

Características básicas: • Casa de pueblo • 2 plantas • 192 m² construidos • Sin habitación
• Sin baños • Parcela de 730 m² • Segunda mano/para reformar • Orientación este • Construido en 1920

SE VENDE

Contacto: José María: 699 550 859 - 636 212 754
https://maps.app.goo.gl/WfBHH7G215KE3HACA

Valcaba de Soba, Soba 39806, Cantabria   PRECIO: 65.000 €

Se vende casa de 192 m2, en Valcaba de Soba, Cantabria,
construida en piedra, sobre un terreno de 109 m2,

con excelentes vistas a la montaña.
PARA REHABILITAR TOTALMENTE.

PRODUCCIONES ARTÍSTICAS

MEDICINA ESTÉTICA

PINTURA Y DECORACIÓN




